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Cifras de  
Covid-19

Casos del día : 1.117
Acumulado 296.863

Importados Comunitarios : Fallecidos : 17
Acumulado 3.44315 1.102

Recuperados 

280.269

Primera victoria 

Venezuela transmitirá 
oficialmente los JJOO  

Informó el ministro del Poder Popular  
para el Deporte, Mervin Maldonado pág. 7

Celebró que gobierno y oposiciones vayan a sen-
tarse con una agenda realista, verdaderamente 
venezolana para tratar todos los asuntos que se 
puedan y llegar a acuerdos por la paz y contra el 

bloqueo. Ratificó a Jorge Rodríguez, presidente 
de la Asamblea Nacional y a Héctor Rodríguez, 
gobernador del estado Miranda, como los voceros 
del gobierno en ese proceso. Foto Prensa Presidencial. pág. 4

Se reanuda el diálogo con la ayuda de Noruega

Presidente Nicolás Maduro: Ya 
estamos listos para ir a México

Tema del día 

La Cuadra Bolívar y la casa 
natal del Libertador reabren 
hoy sus espacios págs. 8, 9 y 16 

Este año serán 300 mil más

La Gran Misión 
Vivienda alcanzó 
el hito 3.600.000 pág. 4 

 

Comunicado oficial 

Cancillería rechaza 
sanciones contra 
diplomático 
Alex Saab pág. 3

En primera discusión 

Asamblea Nacional 
aprueba ley para  
la previsión social  
de policías
También la ley para eliminación  
del comercio ilícito del tabaco pág. 5

Aprobó acuerdo 

Parlamento recordó  
al dirigente político 
Jorge Rodríguez a 45 
años de su asesinato pág. 5

 
Con variedad de actividades 

Semana Insurgente  
de Bolívar a Chávez  
del 24 al 28 de julio pág. 12 

 

Hoy se inician 

Nuestra delegación 
cuenta con 43 cartas 
en los Olímpicos págs. 14 y 15

Informó el Fiscal de ese país 

Capitán retirado del Ejército 
colombiano estaría incurso  
en atentando a Duque  

Gobierno venezolano rechaza que se nos pretenda 
involucrar en ese asunto págs. 3 y 11
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T/ Redacción CO-AVN
Caracas 

El dirigente de oposición Henri-
que Capriles considera que es 

necesario recuperar el voto, como 
una herramienta ciudadana para lo-
grar cambios en el país.

El señalamiento lo hizo al ser en-
trevistado en la emisora Unión Radio, 
donde manifestó : “Yo creo que lo que 
le mueve el piso al gobierno es que los 
venezolanos se expresen y la manera 
de hacerlo es haciendo uso del voto, 
creo que hay que recuperar el voto”.

A juicio de Capriles, el tema políti-
co no es prioritario en la agenda de la 
mayoría de la población venezolana, 
debido a que la mayor parte de la po-
blación está pendiente de la economía 
y de superar la inflación. Al respec-
to dijo que “Hace falta una dosis de 
realismo radical, yo no creo que no 

vamos a poder lograr nada si no asu-
mimos la realidad”. Sobre el proceso 
de diálogo y reconciliación entre el 
Gobierno y la oposición, Capriles con-
sidera que hasta ahora no se han res-
petado las reglas de juego, “aunque en 
el futuro no quiere decir que pueda 
ser así, de eso se trata, de persistir. La 
oposición era una opción de poder en 
el país fuerte, robusta y eso hay que 
recuperarlo”, aseguró. 

Cabe destacar que el proceso de 
diálogo avanza con normalidad con la 
participación de los factores democrá-
ticos de la oposición. Solo están fuera 
de este proceso, quienes mantienen 
la agenda violenta, y al respecto, el 
Gobierno Nacional ha recalcado que 
solo dialogará con quienes firmen un 
compromiso de alejarse de la agenda 
golpista- terrorista y reconozcan las 
instituciones y autoridades legítimas 
del país.
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Acaso los buques que bloquearon 
los puertos venezolanos  

a principio del siglo XX nunca se 
fueron de allí. O más atrás, quizás 
Francis Drake y Walter Raleigh   
sigan acechando por todo el Caribe. 
La patente de corso ya no se la  
extiende el Gobierno de Su Majestad, 
sino otro imperio, con aval de la ONU 
y la OEA. En el caso de Venezuela, 
el oro que le fue secuestrado por 
los piratas de la Inglaterra les fue 
entregado a unos veladores interinos, 
encabezados por un autoproclamado 
bajo las órdenes y tutela del imperio 
yanqui. Pillos según la Usaid  
(se cogen el 98% de la encomienda), 
todo lo que cae en sus manos (Citgo, 
Monómeros) lo dejan como la curiara 
de “El canoero del Caipe” que cantara 
Alberto Arvelo Torrealba: “solita  
en mitad del río, con la zamurada 
adentro”. Para decirlo en copla  
y mitigar la arrechera. 
 
earlejh@hotmail.com
Caracas

Earle Herrera

Corsarios cuidando oro

“El pueblo debe expresarse mediante el sufragio”, dijo 

Henrique Capriles: Es necesario 
recuperar el voto para lograr el cambio

El Registro Electoral refleja que hay 483.896 electores para ejercer derecho al voto

 

Para las elecciones del 21 de noviembre 
todos los centros de votación activarán  
la mesa número 1, únicamente para que las 
personas con discapacidad, debidamente 
certificadas por el Conapdis, ejerzan  
su derecho al voto, anunció la rectora  
Tania D’Amelio

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

U
na comisión especial permanente 
creó el Consejo Nacional Electo-
ral (CNE), que se encargará de ve-

lar por las garantías, así como la adecua-
ción del sistema electoral para atender 
las necesidades y requerimientos de las 
personas con discapacidad en el ejerci-
cio pleno de sus derechos políticos, entre 
ellos, el voto.

Así lo anunció el presidente del CNE, 
Pedro Calzadilla, luego de reunirse con 
representantes del Consejo Nacional 
de Personas con Discapacidad (Conap-
dis), Defensoría del Pueblo y Ministerio 
del Poder Popular para la Educación 
(MPPE).

Informó que en la Ley Orgánica de 
Procesos Electorales hay cuatro ar-
tículos (187, 188, 189 y 190) donde se 
especifican las obligaciones del Poder 

Electoral para la atención de personas 
con discapacidad. 

Al respecto, la rectora Tania D’Amelio 
señaló que en las últimas décadas se han 
hecho grandes esfuerzos para garanti-
zar el derecho al voto a las personas con 
discapacidad.

Indicó que el día de las elecciones, 
estos ciudadanos pueden ejercer su de-
recho al voto, mediante la figura del 
acompañante, y destacó que ente co-
micial cuenta con un instructivo para 
su atención, el cual se encuentra en la 
página web del CNE.

Precisó que el 21 de noviembre en las 
elecciones regionales y municipales, 
nuevamente se colocarán en todos los 

centros de votación unos afiches donde 
se explicarán los pasos a seguir para 
la garantía del voto a las personas con 
discapacidad.

Agregó D’Amelio que en los procesos 
de capacitación los miembros de mesa 
reciben información sobre el manual de 
mesa electoral, el cual recoge las indica-
ciones para el recibimiento de los electo-
res con discapacidad.

La rectora también anunció que en las 
elecciones del 21 de noviembre todos los 
centros de votación activarán la mesa 
número 1, únicamente para que las per-
sonas con discapacidad, debidamente 
certificadas por el Conapdis, ejerzan su 
derecho al voto.

Informó que el Registro Electoral re-
fleja 483.896 electores con alguna disca-
pacidad en todo el país, al corte del 31 de 
mayo. 

Jorge Rodríguez: Deberán renunciar a todas las acciones violentas

Respuesta de oposición extrema  
depende de lo que diga EEUU
T/ Redacción CO
Caracas

“Ya nosotros tenemos el plan de traba-
jo para este proceso de negociación”, 

dijo el presidente de la Asamblea Nacional 
(AN), diputado Jorge Rodríguez al referirse 
al diálogo entre el Gobierno y la oposición a 
realizarse en México.

La declaración fue emitida durante su par-
ticipación en el programa A Pulso que trans-
mite Venezolana de Televisión, donde aclaró 
que a estas alturas no tienen “claro cuál es 
la posición que maneja, no la oposición ve-
nezolana, sino que le van a decir los gringos 
porque según lo que les digan es lo que ellos 
(oposición) van a terminar haciendo”.

El parlamentario señaló que así quedó 
demostrado con el diálogo en República Do-
minicana donde “recibieron una llamada 
del entonces secretario de Estado de Esta-
dos Unidos, Rex Tillerson, la oposición ve-
nezolana representada entonces por Julio 

Borges, Manuel Rosales y otros actores, de-
cidieron no firmar el documento que había 
sido acordado luego de varias reuniones”.

“Sencillamente no firmaron porque, el 
plan no es ir a elecciones, el plan era asesi-
nar al Presidente, el plan era promover una 
revolución de colores, desestabilización, vio-
lencia, agresión, tratar de entrar por Colom-
bia, entrenar mercenarios y paramilitares 
en Colombia, ese era el verdadero plan que 
pretendía imponer en el país”, indicó.

Jorge Rodríguez manifestó que el Gobier-
no Nacional se mantiene conversando y por 
ello exige que el diálogo en México se realice 
con todos los sectores de oposición. “Si no es-
tán todos no hay diálogo y ya ellos lo saben”.

Destacó que se presentarán en México 
como representantes del único Gobierno 
legítimo de Venezuela, representado por 
Nicolás Maduro y aseguró que todos los 
presentes en el diálogo deberán firmar un 
documento donde renuncien a todas las ac-
ciones violentas en el país. 
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T/ Romer Viera Rivas 
F/ Cortesía 
Caracas

“Venezuela manifiesta su categó-
rico rechazo a la decisión del 

Gobierno británico al pretender impo-
ner sanciones unilaterales contra el 
ciudadano Alex Saab, diplomático ve-
nezolano, sometido a una persecución 
judicial por parte del Gobierno de Esta-
dos”. Con esta denuncia inicia el comu-
nicado oficial del Gobierno venezolano 
con respecto a la acción inglesa, a la 
que califican de “Contraria al Derecho 
Internacional”.

La decisión, continúa el texto, “re-
fleja la inmoralidad del Gobierno bri-
tánico al erigirse como supuesto juez 
anticorrupción en el mundo, mientras 
actúa como uno de los principales res-
ponsables del robo de activos pertene-
cientes a todos los venezolanos y todas 
las venezolanas”

Al respecto, el Gobierno venezolano 
señala que “el daño en vidas humanas 
y limitaciones para la atención a la 
pandemia como consecuencia del se-
cuestro de recursos de Venezuela en 
el Reino Unido, debe ser investigado y 

castigado” y reitera que “el Gobierno 
británico de turno es el principal res-
ponsable de este asalto y, tarde o tem-
prano, tendrá que rendir cuentas ante 
la justicia internacional”.

Aseguran que las sanciones impues-
tas a ciudadanos que facilitan el acceso 
a la alimentación del pueblo venezola-
no, “es un acto criminal” que sigue la 
estrategia “fracasada” de dañar las 
instituciones de Venezuela.

Por último, el Gobierno del Presiden-
te Nicolás Maduro aseguró que “segui-
rá denunciando ante la comunidad in-
ternacional la descarada actuación del 
Gobierno británico”, cuyas acciones ac-
tuales compara a la de los piratas y cor-
sarios que en el pasado codiciaban “los 
recursos ajenos, al margen del Derecho 
Internacional y la civilidad”.

El canciller Jorge Arreaza responde a acusaciones 

En respuesta, el ministro 

para Relaciones Exteriores 

le recordó a las autoridades 

del país vecino que Colombia 

sufre la presencia  

de “una policía represora, 

masacres y asesinatos  

diarios a líderes sociales” 

T/ Redacción CO 
F/ Cortesía 
Caracas

E
l canciller venezolano, 
Jorge Arreaza, respondió 
sin premura al nuevo ata-

que contra Venezuela perpetra-
do por el Gobierno colombiano, 
al que acusó de “tratar de ocul-
tar la tragedia” que se vive en 
territorio del vecino país, donde 
la población vive una crisis so-
cial, de violencia y represión.

“Otra vez usan a Venezuela 
para tratar de ocultar la trage-
dia de su país: Lleno de violen-
cia y grupos armados, cuya eco-
nomía y clase política reposan 

en el narcotráfico; una policía 
represora, masacres y asesina-
tos diarios a líderes sociales, 
exportadores de mercenarios 
magnicidas”, escribió Arreaza 
vía Twitter.

Las declaraciones de Arreaza, 
fueron en respuesta al minis-

tro para la Defensa de Colom-
bia, Diego Molano, quien este 
jueves en rueda de prensa 
conjunta con el fiscal general 
de la nación neogranadina, 
Francisco Barbosa, aseguró 
que el supuesto atentado con-
tra el presidente Duque fue 

planificado desde Venezuela, 
esto sin presentar pruebas 
que confirmen su acusación.

Al respecto el ministro para 
las Relaciones Exteriores, 
Jorge Arreaza desestimó las 
acusaciones que desde Colom-
bia señalan a Venezuela como 

el lugar donde se organizó el 
ataque a Duque. 

En este orden de ideas, cabe 
recordar que el pasado 13 de 
julio, el presidente del par-
lamento venezolano, Jorge 
Rodríguez, acusó a la admi-
nistración de Duque de ejecu-
tar “falsos positivos” contra 
Caracas para desviar la aten-
ción sobre el conflicto interno 
colombiano.

En esa misma oportunidad, 
Rodríguez mostró conversacio-
nes en las que personas señala-
das de conspirar contra su país 
hablaban abiertamente sobre 
los planes que habría diseñado 
Bogotá para tratar de tapar las 
acusaciones contra el gobierno 
de Duque, señalado por come-
ter presuntos crímenes de lesa 
humanidad al reprimir las 
masivas protestas registradas 
durante este año.

En las conversaciones, rea-
lizadas a través de WhatsApp, 
participaba un presunto agente 
de inteligencia de la presidencia 
de Colombia, identificado como 
Juan Esteban Gómez, quien le 
informaba al venezolano Ja-
vier Tarazona, director de la 
ONG FundaRedes (actualmen-
te detenido por las autoridades 
venezolanas), que en Bogotá se 
estaban preparando dos opera-
ciones de falsa bandera contra 
Venezuela.

T/ Redacción CO-Mppre
F/ Prensa Mppre
Caracas

La Oficina de Relaciones Consulares 
del Ministerio del Poder Popular 

para Relaciones Exteriores implemen-
tará un plan de trabajo para gestionar 
la movilidad aérea de los ciudadanos 
venezolanos con destino a los Estados 
Unidos Mexicanos.

El plan tiene como objetivo la detec-
ción temprana de posibles víctimas de 
trata de personas y tráfico ilícito de 
migrantes, antes, durante y después 
de su traslado.

Desde este martes 21 de julio, la 
Cancillería venezolana en coordina-
ción con la Oficina Nacional Contra la 

Delincuencia Organizada y Financia-
miento al Terrorismo (Oncdoft) y el Mi-
nisterio Público, organiza jornadas de 
inducción sobre ambos temas, orienta-
do a los trabajadores de las prestadoras 
de servicios aéreos, aerolíneas y agen-
cias de viaje, así como a servidores del 
Instituto Nacional de Aeronáutica Civil 
(INAC) y migración.

La aplicación de estos instrumentos y 
el sondeo preventivo se realizará desde 
el Aeropuerto Internacional Simón Bo-
lívar de Maiquetía y en el Aeropuerto 
Internacional de Valencia, previo al 
embarque de los pasajeros.

Para ello, se tiene previsto la realización 
de ciclos de entrevista y la intervención de 
un vuelo de cada aerolínea que actual-
mente cubre la ruta Venezuela-México.

Cancillería venezolana

Ejecutan plan de trabajo para detectar trata  
de personas y tráfico de migrantes a México

Mediante un comunicado oficial

Venezuela rechazo decisión británica  
de sancionar a Alex Saab
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“Ha llegado la hora de producción, 

de construir, de avanzar y crecer 

como Patria”, afirmó el presidente 

de la República, Nicolás Maduro, 

al ordenar el incremento del 100% 

de la producción de materiales de 

construcción para alcanzar las metas 

planteadas por el Ejecutivo Nacional

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

D
esde la Fabrica de Insumos 27 de 
Febrero en Guatire estado Miran-
da, el presidente de la República 

Bolivariana de Venezuela, Nicolás Madu-
ro Moros, lideró el acto de la Gran Misión 
Vivienda Venezuela (GMVV) donde se 
entregó y develó el hito 3.600.000 vivien-
das construidas y otorgadas al pueblo. 

Con la asignación de 52 nuevos hoga-
res dignos en el Complejo Urbanístico 
Lago Sol en el estado Zulia, el Jefe del 
Estado reiteró que la acción del Ejecuti-
vo Nacional no se detiene a pesar de las 
sanciones, el bloqueo criminal y el ase-
dio por parte del Gobierno de los Estados 
Unidos contra la nación.

Destacó que la Revolución, avanzan en 
el camino correcto, en el camino de Hugo 
Chávez, en la vanguardia, refirió que la 
meta es construir 5.000.000 de viviendas 
para el año 2025. Por lo que ordenó con-
formar una mesa de trabajo y elaborar 
un plan que permita elevar hasta el 100% 
la producción de Petrocasa en el país.

“Señor ministro del Poder Popular 
para el Despacho de la Presidencia, ge-
neral Jorge Márquez, para mañana 
(viernes, 23 de julio), a los involucrados, 
a la presidenta de Pequiven; al ministro 
Tareck El Aissami; al presidente de Pd-
vsa; al ministro Villarroel; al presidente 
de Petrocasa, Milton Trejo; y a los tra-
bajadores y trabajadoras, me los sienta 
en una mesa, que yo voy a asistir para 
un único punto: Plan para elevar la pro-
ducción de Petrocasa al 100 por ciento”, 
expresó Maduro.

Insistió en que no hay cabida a las excu-
sas de nadie ante esta petición, porque se 
trata de “los proyectos históricos, este es 
el legado de Chávez (…) el camino verda-
dero de Chávez, que estamos transitando 
orgullosos, de frente, enfrentando ata-
ques, amenazas a nuestras vidas, no im-
porta, lo que importa es el pueblo, porque 
estamos en la vanguardia de la lucha”.

En ese contexto, el presidente Maduro 
asomó la posibilidad de que Venezuela 
construya viviendas en el extranjero, 
siempre y cuando se cumpla la meta na-
cional y las empresas estén 100% opera-
tivas.

“Ha llegado la hora de producción, 
de construir, de avanzar y crecer como 
Patria”, afirmó Maduro, al ordenar el 
incremento del 100% de la producción de 
materiales de construcción.

Indicó que Venezuela continuará 
denunciando las medidas coercitivas 
unilaterales, sin embargo, destacó que 
la necesidad de idear mecanismos para 
sortear las restricciones financieras 
que permitan cumplir con la meta de 
construcción de la Gran Misión Vivienda 
Venezuela.

RECURSOS APROBADOS
En este sentido, el Mandatario Na-

cional firmó un punto de cuenta para 
otorgar recursos por una cantidad de 
1.796.076,72 petros para la activación, 

dinamización y culminación de vivien-
das para el  segundo semestre del plan 
anual 2021.

El Jefe del Estado, destacó que estos 
recursos son para la culminación de 
300.000 viviendas que se encuentran en 
construcción en todo el país. Y dijo que 
además se propone el impulso de la au-
toconstruccion, la incorporación de los 
sectores públicos y privados, el incen-
tivo del fondo de ahorro de viviendas 
y la alianza estratégica intersectorial 
para ampliar las construcciones de las 
viviendas en Venezuela.

ESCUELA DE CONSTRUCCIÓN 
De igual manera, el Jefe del Esta-

do anunció que se reimpulsará la 
Escuela del Constructor Popular, el 

cual llevará el nombre de Aristóbulo 
Istúriz a partir del segundo semestre 
de este año.

Informó que este centro de forma-
ción contará con el respaldo de las 
grandes misiones como: Chamba Ju-
venil; así como las Misiones Ribas y 
Robinson, como parte del proceso de 
formación para quienes deseen apren-
der el oficio de la construcción.

“La vamos a reimpulsar en todos 
los municipios del país, con la Gran 
Misión Chamba Juvenil, con la Gran 
Misión Barrio Nuevo, Barrio Tricolor, 
con la Gran Misión Vivienda Vene-
zuela, Con la Misión Ribas, con la Mi-
sión Robinson, las misiones unidas, 
jamás serán vencidas (...) en un mes 
lo formamos como un constructor, de 
los mejores, una constructora, de las 
mejores, en un mes le damos la forma-
ción y la incorporamos a un proyecto 
de construcción”, resaltó Maduro.

Aprobados recursos en petro para culminar 300.000 más que están en construcción

  
El ministro del Poder Popular para 
Hábitat y Vivienda, Ildemaro Vi-
llarroel destacó que a través del 
método de autoconstrucción se 
edifican 70% de las viviendas de 
la Gran Misión Vivienda Venezuela 
(GMVV).

“(Este método) le permite al pueblo 
organizarse a través del Carnet de la 
Patria, constituirse en AVV y en un 
plan integral que los lleva de manera 
escalonada, nivel a nivel, desde el re-
conocimiento como organización, la 
asignación del terreno, planificación 
de vivienda, autoconstrucción, entre-
ga de propiedad de tierra y vivienda 
hasta convertirse en Viviendos Vene-
zolanos”, explicó desde la Fábrica de 
Insumos 27 de Febrero, ubicada en el 
estado Miranda.

Un ejemplo concreto del alcance 
del Plan AVV Construye es la comu-
nidad Bendición de Dios, situada en 
el estado Táchira, donde 32 familias 
estrenan este jueves viviendas edi-
ficadas a partir del método de auto-
construcción.

Las edificaciones, de las cuales 20 
se encuentran distribuidas fuera del 
urbanismo, constan de 70 metros 
cuadrados con tres habitaciones, un 
baño, sala y comedor, así como con 
redes de distribución de agua potable 
y energía eléctrica y servicio de reco-
lección de aguas servidas.

Con llave en mano, la docente 
Glendys Méndez recalcó que “se está 
materializado mi sueño, este terreno 
se ha convertido en un hogar digno 
para nosotros”. Al destacar que “esta 
es la Venezuela profunda, la que se 
autoconstruye”, el presidente de la 
República, Nicolás Maduro, reiteró 
la necesidad de elevar la producción 
de materiales de construcción para 
respaldar a las AVV, al tiempo que 
exhortó a extender los valores de paz 
y solidaridad en los nuevos urbanis-
mos del territorio nacional.

El Presidente Nicolás Maduro, anunció que toda la oposición participará en la megae-
lección del 21 de noviembre con sus candidatos para alcaldes y gobernadores, los 
felicitó por la decisión de ir a elecciones y dijo que el Ejecutivo Nacional está listo para 
ir al dialogo en México. 

“Ya el doctor Jorge Rodríguez y el gobernador Héctor Rodríguez le han comunicado 
a todas las delegaciones de la oposición y del Gobierno de Noruega que estamos listos 
para ir a México”, dijo el Mandatario durante un acto de Gobierno.

El Jefe de Estado invitó a los involucrados a sentarse con “una agenda realista, ob-
jetiva, verdaderamente venezolana, para tratar todos los asuntos que haya que tratar”, 
con el fin de “llegar a acuerdos parciales por la paz y la soberanía y de Venezuela”, así 
como “para que se levanten” las sanciones internacionales que pesan sobre el país.

“Estamos listos. Además, ahora que han dado buenos gestos todos los líderes de la 
oposición y están anunciando sus candidaturas, me dan una gran alegría”, reiteró.

 “Les digo a todos, vengan a las elecciones, abandonen el golpismo y vengan al 
proceso electoral”, expresó el Mandatario Nacional, quien refirió que el pueblo de Ve-
nezuela felicita a todos los sectores que han decidido por el camino correcto de la 
democracia.

Asimismo, llamó al pueblo una vez a no permitir la injerencia de otros países. Mani-
festó que una comisión de la Unión Europea se reunió con varios sectores del país y 
manifestaron estar preocupados por la Ley de Ciudades Comunales. Al respecto, aclaró 
que dicha “Ley viene a construir un nuevo modelo democrático: el Estado Comunal 
productivo y solidario”.
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Al presentar los motivos y principios 

de esta normativa, el diputado Pedro 

Carreño dijo que este instrumento 

permitirá consolidar las bases sólidas 

para garantizar la asistencia adecuada 

y la dignificación de los funcionarios 

de los cuerpos de seguridad  

del Estado

T/ Redacción CO
F/ Cortesía AN
Caracas

L
os diputados de la Asamblea Na-
cional (AN) durante la sesión or-
dinaria celebrada ayer, aproba-

ron en primera discusión el proyecto de 
Ley Orgánica de Previsión y Seguridad 
social de los órganos de seguridad ciu-
dadana de la República Bolivariana de 
Venezuela conocida como “Ley Guar-
dianes de La Patria”, cuyo anteproyecto 
fue presentado por el Presidente de la 
República Nicolás Maduro Moros, el pa-
sado 16 de julio, al conmemorarse el Día 
del Policía. 

El diputado Pedro Carreño expuso 
los motivos y principios de esta ley es-
pecial y anunció que una vez sanciona-
da esta normativa se creará el Instituto 
de Previsión y Seguridad de los Órga-
nos de Seguridad.

La normativa permitirá conformar las 
bases sólidas para desarrollar un siste-
ma que garantice la asistencia adecuada 
y dignificación del ejercicio de las funcio-
nes que cumplen para brindarles aten-
ción a los funcionarios y sus familiares.  

Explicó Carreño que la Ley está con-
formada por diez vértices y tiene la es-
tructura necesaria para ser implemen-
tada sin que esto implique  una carga 
presupuestaria excesiva para el Estado, 
ya que se basa en la autogestión y las 
contribuciones obligatorias de sus bene-
ficiarios para su financiamiento. Indicó 
que una vez sancionada la Ley, nacerá el 
instituto que tendrá personalidad jurídi-
ca y patrimonio propio a fin de asegurar 
el bienestar y la seguridad de los funcio-
narios. 

Precisó que esta normativa protegerá 
a todos los funcionarios policiales de los 
distintos cuerpos de seguridad del Esta-
do, tanto nacional, como estadal y muni-
cipal, e incorpora a los funcionarios del 
Cuerpo de Investigaciones Científicas, 
Penales y Criminalísticas y del Servicio 
Penitenciario.

Contempla también la protección de 
los alumnos que cursan carrera en la 
Universidad Naciones Experimental de 
la Seguridad (UNES), cuerpos de Bom-
beros, familiares inmediatos y también 
a sobrevivientes. 

Para la diputada Gina Fung, esta 
normativa dignifica la labor de los 

agentes de seguridad que de mane-
ra heroica exponen sus vidas para 
devolver la paz a los ciudadanos, tal 
como ocurrió durante la “Operación 
Gran Cacique Indio Guaicaipuro”, la 
cual, permitió liberar varias zonas 
de Caracas que estuvieron someti-
das por bandas delictivas- terrorista, 
promovidas por factores de la oposi-
ción  radical con el financiamiento 
del exterior. 

El diputado Juan Carlos Alvara-
do, calificó la ley como “necesaria y 

oportuna” afirmó que la alianza de-
mocrática respalda este instrumento 
jurídico, que está en sintonía con el 
artículo 86 de la Constitución Nacio-
nal, que establece que “Toda persona 
tiene derecho a la seguridad social 
como servicio público de carácter no 
lucrativo, que garantice la salud y 
asegure protección en contingencias 
de maternidad, paternidad, enferme-
dad, invalidez, enfermedades catas-
tróficas, discapacidad, necesidades 
especiales, riesgos laborales…”.

ELIMINACIÓN DEL COMERCIO  
ILÍCITO DEL TABACO 

Durante la sesión ordinaria de la AN, 
presidida por Jorge Rodríguez, también 
fue aprobada en primera discusión y por 
unanimidad el proyecto de Ley Aproba-
toria del Protocolo para Eliminación del 
Comercio Ilícito de Productos del Taba-
co, que busca la cual evitar el contraban-
do, falsificación, elaboración y distribu-
ción de estos productos.

El diputado Orlando Camacho, al pre-
sentar el proyecto de Ley indicó que el 
mismo se sustenta en que según la Or-
ganización Mundial de la Salud (OMS) 
debido al consumo del tabaco para el 
año 2.030, la cifra de fallecidos podría al-
canzar los 8 millones de personas, “por 
lo que es un problema de salud pública 
y “Venezuela no escapa de ello, por lo 
cual, esta Ley contempla para su estudio 
y debate 10 capítulos para el beneficio de 
nuestra población”, dijo

Destacó que es necesario evaluar las 
cadenas de suministros, licencias y 
sistemas equivalentes de aprobación o 
control de venta de tabaco, y la asisten-
cia mutua de los países para atacar lo 
que es ilícito del comercio del tabaco y 
sus derivados.

Sobre esta normativa también se 
pronunció la diputada Lisette Muñoz, 
quien  dijo que la misma cumple con 
el objetivo 5 del Plan de la Patria, que 
contempla la necesidad de preservar la 
especie humana, y también lo establece 
la Constitución de la República Boliva-
riana de Venezuela: “el consumo del 
tabaquismo es un impacto negativo que 
afecta al mundo y es considerado como 
un problema de termino ambientales y 
de seguridad”.

En primera discusión por unanimidad

En el punto cuatro del Orden del Día, de la sesión ordinaria de este 22 de julio,  los di-
putados de la Asamblea Nacional aprobaron un proyecto de Acuerdo para reconocer y 
honrar la memoria y legado del Revolucionario Jorge Antonio Rodríguez, al cumplirse 
el próximo 25 de julio 45 años del vil asesinato del revolucionario y luchador social  
Jorge Antonio Rodríguez, quien fue víctima de la represión del puntofijismo.

Una comisión especial acompañó a la vicepresidenta ejecutiva de la República, Delcy 
Rodríguez hasta el Hemiciclo de Sesiones del Parlamento, para presenciar la presenta-
ción del referido proyecto de acuerdo para honrar la memoria de de su padre.

“La AN reconoce la doctrina ética y moral de Jorge Rodríguez como un valor fun-
damental en la construcción de la revolución Bolivariana iniciada por el Comandante 
eterno Hugo Chávez Frías e impulsada por el Presidente de la República, Nicolás Ma-
duro Moros, dijo el diputado Jesús Pérez, al leer el documento. 

En un breve repaso sobre las luchas del insigne revolucionario,  indicó que Rodrí-
guez se destacó por ser activista en contra del cierre de la universidad y estuvo a favor 
del Movimiento de Renovación Universitaria, conformado el 18 de junio de 1968.

Por su parte, el diputado Luis Fernando Soto Rojas, desde la tribuna de oradores dijo 
que “es un día trascendente, primero por aprobar un acuerdo en conmemoración de 
los 238 años del natalicio de Simón Bolívar, y ahora por conmemorar el 45 aniversario 
del asesinato de uno de sus hijos, Jorge Rodríguez. 

Soto Rojas enfatizó que la historia venezolana abrió las compuertas para reflejar “las 
acciones criminales del Puntofijismo y que falta muchas cosas que deben ser devela-
das para enriquecer la biografía política de este digno venezolano que fue torturado por 
los esbirros de seguridad del gobierno del entonces presidente adeco Carlos Andrés 
Pérez”, señaló. 

En representación del partido Acción Democrática (AD), el diputado Luis Eduardo 
Martínez “pidió perdón por este crimen atroz e inaceptable”, de un gobierno que se 
alejó, el de Carlos Andrés Pérez, de la doctrina adeca.

“Fue un crimen atroz e inaceptable de la seguridad de entonces que era utilizada para 
reprimir y perseguir”, expresó Martínez al tiempo que aseguró que desde la bancada 
opositora siempre se levantará la mano cuando se tenga que reconocer los que está 
mala y lo que esta bien y dijo que de manera unánime la oposición apoya este Proyecto 
de Acuerdo. 

La Asamblea Nacional aprobó por una-
nimidad un acuerdo en conmemoración 
de los 238 años del natalicio del Liber-
tador Simón Bolívar, que se cumplen 
este próximo 24 de julio.

En el documento acuerdan: Hacer 
nuestra la máxima del Libertador de 
honrar, rindiendo honores al pueblo hai-
tiano , mediante comunicación dirigida 
al pueblo y su Gobierno, exaltando 
el papel histórico del apoyo prestado 
nuestro Libertador en su gesta por la 
emancipación latinoamericana.

Manifiestan también la profunda soli-
daridad a las naciones hermanas vícti-
mas del bloqueo, sanciones, invasiones 
por parte del imperio de Estados Unidos 
y ratifican ante todos los Parlamentos 
del mundo, mediante comunicación es-
crita, nuestra firme decisión de promo-
ver y practicar el ideario de Simón Bolí-
var en materia de soberanía e igualdad 
entre las naciones como la verdadera 
formula del logro de la paz. Acuerdan 
“Celebrar el nacimiento del libertador 
Simón Bolívar en el marco de la defensa 
de los principios de independencia, so-
beranía y autodeterminación, reza parte 
del Acuerdo. 
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T/ Redacción CO-AVN
F/ Archivo CO
Caracas

El ministro de Defensa, Vla-
dimir Padrino López, anun-

ció nuevas designaciones en la 
Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana (FANB). Por Twitter 
informó que Aníbal Brito asu-

mirá el Viceministerio de Pla-
nificación y Desarrollo para la 
Defensa, mientras que Ricardo 
Nicodemos recibió el Vicemi-
nisterio de Educación para la 
Defensa.

Dilio Rodríguez Díaz tendrá 
bajo su cargo a la Inspectoría 
General de la FANB, al tiempo 
que fue ratificada Érika Virgüez 

como viceministra de Servicios 
para la Defensa, “labor que ha 
realizado de manera excep-
cional, siempre con su marca 
personal, a favor del bienestar 
de la familia militar”, refirió el 
ministro.

Según nota de prensa publica-
da en la página web de la Fanb, 
Padrino López expresó su satis-
facción ante la labor desempe-
ñada por los comandantes que 
hicieron entrega de sus cargos, 
como parte del relevo genera-
cional característico en la ins-
titución armada, exaltando la 
perseverancia, compromiso y 
audacia que llevaron a feliz tér-
mino la misión encomendada, 

“Hoy, el hombre que se ponga 
al frente de situaciones y res-
ponsabilidades como las que 
estamos asumiendo, tiene que 
hacerlo con mucha audacia y 
voluntad. Yo invito al compro-
miso, la lealtad, la iniciativa, el 
trabajo en equipo, con respeto 
y disciplina, para cumplir con 
lo que necesita la Patria. Si 
no estamos unidos, no vamos 
a avanzar jamás en nuestros 
propósitos”, expresó.

 

El director ejecutivo del Fondo Nacional 
Antidrogas (FONA), C/C Harol Clemente, 
participó junto a la presidenta de la Mi-
sión Jóvenes de la Patria Robert Serra, 
Mayerling Arias, en la reinauguración de 
las tres canchas deportivas del parque 
Arístides Rojas, parroquia El Recreo, 
sector Maripérez en Caracas.

Durante el acto se hizo entrega de ba-
lones de fútbol, voleibol y basquetbol, 
para fomentar estilos de vida saludables 
mediante el deporte; además, se realizó 
una demostración de danza y activida-
des deportivas a los jóvenes de la co-
munidad.

La organizadora de Caracas por la Mi-
sión Jóvenes de la Patria Robert Serra, 
Yayly Martínez, destacó la participación 
de la Misión que representa en la reha-
bilitación de 18 canchas en la ciudad 
capital, y agradeció al Jefe de Estado, 
Nicolás Maduro y a la vicepresidenta 
Sectorial para la Seguridad Ciudadana 
y la Paz, A/J Carmen Meléndez, por los 
planes para los caraqueños, que con-
templan la recuperación de espacios 
para la recreación, la cultura, la forma-
ción y la cultura.

La reinauguración de las canchas tie-
ne como fin combatir el flagelo de las 
drogas y promover el deporte, la recrea-
ción y la cultura en la comunidad, crean-
do un espacio para la sana convivencia.

Para seguir consolidando espacios para la juventud

Con el proyecto se busca 

fomentar el deporte  

y con solidar espacios  

para la juventud

T y F/ Mpprijp
Caracas

E
l superintendente Na-
cional Antidrogas, 
M/G Richard López 

Vargas, informó que serán 
rehabilitadas un total de 15 
canchas deportivas en aten-
ción a las solicitudes de las 
comunidades de la Cota 905 
para que los niños y niñas de 
la zona practiquen deportes y 
se sigan consolidando espa-
cios para la juventud.

La información la dio a co-
nocer López Vargas durante 
la entrega de la cancha “La 
Quinta 905”, rehabilitada en 
este sector de la parroquia 
El Paraíso, actividad en la 
que estuvo acompañado por 
la Autoridad Única para la 
Cota 905, G/B Gabriel Agua-
na; el director ejecutivo del 
Fondo Nacional Antidrogas 
(FONA), CC. Harol Clemente 
y el líder comunitario Andrés 
Giuseppe.

López Vargas reiteró su 
compromiso en la masifica-
ción de las actividades depor-

tivas, y de esta manera devol-
ver la paz y la tranquilidad 
a esta comunidad luego de la 
neutralización de los grupos 
terroristas.

“Estamos en las comuni-
dades cumpliendo con las 
instrucciones del presidente 
de la República, Nicolás Ma-
duro Moros, como es el acer-
camiento real con base a sus 

demandas y aquí está repre-
sentada la comunidad con los 
niños. Ver sus expresiones al 
recibir estos espacios recu-
perados nos motiva a seguir 
adelante para garantizar la 
paz, la tranquilidad y la ar-
monía en la Cota 905”, detalló 
el superintendente.

Agregó que con este pro-
yecto se busca fomentar el 

deporte, visto como un fe-
nómeno social y como tal, 
de gran interés público por 
su importante papel en el 
bienestar físico-mental, en 
el crecimiento y desarro-
llo integral de los niños, 
niñas y adolescentes; por 
tanto, en la mejora de la 
calidad de vida a través del 
deporte.

 
Army Games 2021

Este jueves en las inmediaciones del Ministerio del Poder Popular 
para la Defensa se realizó el Acto de Abanderamiento de la delega-
ción de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana que participará en las 
Competencias Militares Internacionales “Army Games 2021”.

Dicha actividad contó con la presencia del Vicepresidente Secto-
rial de Soberanía Política Seguridad y Paz; Ministro del Poder Popu-
lar para la Defensa, General en Jefe Vladimir Padrino López, junto 
al General en Jefe Domingo Antonio Hernández Lárez, Comandante 
Estratégico Operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana.

Al respecto, el GJ Padrino López destacó: “estamos aquí presen-
tes para estrechar nuestras manos, y desearles éxitos en esta nueva 
jornada de competencias militares...hay que recordar que hemos 
venido participando desde al año 2015... este año 2021 es de gloria, 
año de victoria, Año Bicentenario”, expresó Padrino.

Asimismo, el General en Jefe acotó que hoy afianzan el ímpetu 
y ondearán con orgullo el tricolor nacional ¡Hoy Venezuela está de 
pie!, exclamó.

Es importante señalar, que la delegación de Venezuela cuenta 
con más de 200 oficiales entre mujeres y hombres de los diferentes 
componentes que conforman la FANB, los cuales participarán en 
diez disciplinas, demostrando su alto nivel de apresto operacional, 
adiestramiento, cohesión y desarrollo tecnológico afianzando de 
esta manera la cooperación militar internacional.

Igualmente prevén alcanzar mayor solidaridad, integración, y 
cooperación entre los pueblos del mundo.

Dilio Rodríguez asume Inspectoría General  

Ministro para la Defensa anuncia  
nuevas designaciones en la FANB
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Tambien verificaron las líneas de 

acción a ejecutar en materia de 

bienestar social para la protección de 

la fuerza trabajadora

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Vsops
Caracas

E
l vicepresidente Sectorial de Obras 
Públicas y Servicios, G/J Néstor 
Reverol, junto al ministro del Po-

der Popular para el Transporte, Hipólito 
Abreu, visitaron el Centro de Control de 
Operaciones del Metro de Caracas para 
revisar el funcionamiento del sistema, 
de sus 48 estaciones, para garantizar un 
servicio óptimo y de calidad en la ciudad 
capital.

“También, supervisamos la operativi-
dad de los transportes superficiales de 
Metrobús y BusCcs”, informó reveron a 
través de una publicación en su cuenta 
de Instagram, @reverolnestor.

El vicepresidente Sectorial destacó que 
se verificaron las líneas de acción a eje-
cutar en materia de bienestar social para 
la protección de la fuerza trabajadora de 
esta importante institución, tal como lo 
ha instruido el presidente de la Repúbli-
ca, Nicolás Maduro Moros.  

RECURSOS INVERTIDOS
Es importante recalcar que el 

presidente de la República Boliva-
riana de Venezuela, Nicolás Madu-
ro, aprobó en febrero 2021 recursos 
en euros, con el f in de reactivar las 
obras y fortalecer el Sistema Metro 
en Caracas y en varias entidades 
del país.

El jefe de Estado venezolano indi-
có que, a pesar de que no se cuenta 
con los más de 382 millones de euros 
para ejecutar todas las obras, se 
puede comenzar con la reactivación 
de varios trabajos importantes. 

Por esta razón, el Mandatario nacional 
aprobó 5.691.000 euros para la reactiva-
ción de las labores de la Línea 5 del Me-
tro de Caracas, que fue paralizada por 
la estafa de Odebrecht, y que después no 
se pudo continuar debido a las medidas 
coercitivas unilaterales impuestas por 
Estados Unidos (EEUU). 

De igual forma, se destinó recursos por 
el monto de 1.670.818 euros para la reac-
tivación de la ruta Puerto La Cruz-La 
Encrucijada del Sistema Ezequiel Zamo-
ra; así como 579.000 euros para la Línea 
Puerto Cabello-Barquisimeto-Acarigua-
Turén del Sistema Simón Bolívar.

Vicepresidente Reverol y ministro de Transporte, Hipólito Abreu

T/ Redacción CO-VTV
Caracas 

El Comité Olímpico Inter-
nacional autorizó la trans-

misión en oficial de los Juegos 
Olímpicos de Tokio a Venezue-
la, anunció el ministro para el 
Deporte, Mervin Maldonado, 
este jueves 22 de julio.

El funcionario público infor-
mó que pese al bloqueo finan-
ciero que pretendía negarle al 
pueblo de Venezuela la posibili-
dad de disfrutar de este magno 
evento deportivo, el país logró 
su primera victoria por lo que 
todos los venezolanos podrán 
visualizar las Olimpiadas a 
través de la señal abierta del 
canal de televisión Tves.

“En este momento queremos 
anunciar la primera victoria 
de Venezuela en los Juegos 
Olímpicos y es que ha con-

firmado  el Comité Olímpico 
Internacional que el país con-
tará con la transmisión oficial 
de  la ceremonia de inaugura-
ción, de las competencias, de 
la ceremonia de clausura y 
de todos los detalles, nos sen-
timos muy contentos”, dijo en 
un contacto telefónico con Ve-
nezolana de Televisión (VTV)

Detalló que desde este vier-
nes 23 de julio se podrá visua-
lizar a partir de las 7:00 am la 
ceremonia de inauguración de 
las olimpiadas.

Este 21 de julio, el presiden-
te de la República, Nicolás 
Maduro, denunció que la per-
secución financiera contra el 
país le impide a Venezuela pa-
gar los derechos de transmi-
sión de los Juegos Olímpicos 
Tokio 2020 a realizarse del 23 
de julio al 08 de agosto de 2021 
en Japón.

T/ Redacción CO/VTV
F/MCN
Caracas

Con el Plan de Atención a las 
Pequeñas y Medianas Em-

presas (Pymes) se favorecen en 
tiempo récord a más de 16.000 
Pymes exceptuadas de pagos 
por concepto de aranceles. 

En este sentido, se pudo cono-
cer que en el primer semestre de 
2021 los servidores públicos del 
Ministerio del Poder Popular de 
Comercio Nacional se han man-
tenido desplegados en el territo-

rio nacional generando políticas 
efectivas de atención a los em-
prendedores, a fin de propiciar 
el incremento de la producción 
nacional en el contexto de la re-
cuperación económica.

Asimismo, se dio un impulso 
directo a la producción nacional 
de calzados a través del Plan Z, 
con la compra de 3.991.000 pares 
de zapatos a 50 empresas nacio-
nales, 21 industrias y 29 Pymes 
afiliadas a Calzapymi.

Mientras, el Plan Z anunciado 
por el presidente Constitucional 
Nicolás Maduro el enero del año 

2020, ha entregado hasta ahora 
2.484.580 calzados a través de 
las Bases de Misiones Socialis-
tas.

ATENCIÓN EN PANDEMIA
Ante la pandemia generada 

por la Covid-19, el Ministerio 
de Comercio Nacional entregó 
18.428.093 insumos en el territo-
rio nacional.

Entre estos materiales e insu-
mos figuran, tapabocas, sába-
nas, parabanes, alcohol, hospi-
tales de campaña, hipoclorito, 
materiales médicos, jabón líqui-
do, monos, trajes de bioseguri-
dad, oxímetros, termómetros 
digitales, tensiómetros, kit de 
higiene personal y productos de 
limpieza.

De igual forma, durante 2021, 
el promedio de activación co-
mercial se ubica en el 74 por 
ciento de actividad gracias al 
método venezolano de flexibili-
zación 7+7 Plus, un 82 por cien-
to se registró en el comercio 
tradicional, 78 por ciento el de 
esparcimiento, 58 por ciento el 
industrial y 78 por ciento el de 
servicios, refiere una nota de 
prensa del Ministerio del Co-
mercio Nacional. 

De acuerdo con una nota de prensa, 
el Ministerio del Poder Popular para 
el Transporte a través del Plan de Em-
bellecimiento del Metro de Caracas 
recupera, remodela e ilumina, las es-
taciones del sistema subterráneo, así 
como las que cons tituyen el sistema  
ferroviario del Estado (IFE).

La clase obrera del Metro de Cara-
cas y de la Gran Misión Transporte 
Venezuela, por instrucciones del mi-
nistro Hipólito Abreu, se desplegó en 
la estación El Valle para iniciar los 
trabajos de recuperación y embelleci-
miento, en los que se tiene prevista la 
instalación de más de “1.500 lumina-
rias”; explicó Franklin García, direc-
tor general del Ministerio del Poder 
Popular para el Transporte.

Asimismo, García, quien también 
es coordinador del Plan de Embe-
llecimiento del Metro de Caracas, 
detalló que entre los trabajos a eje-
cutar se encuentra “la adecuación de 
lámparas y balastros, de bombillos 
fluorescentes a bombillos led, como 
parte de las estrategias del sistema 
de transporte masivo para contribuir 
al ahorro energético”.

“La fuerza trabajadora del Metro de 
Caracas sigue avanzando en el plan de 
embellecimiento y recuperación, con el 
que se espera abordar todas las esta-
ciones de dicho sistema para ofrecer 
un servicio óptimo y de calidad a todo 
el pueblo venezolano que diariamente 
lo requiere”, sentenció García. 

Para incrementar la producción nacional

Gobierno Nacional impulsa 
atención a emprendedores

“Primera victoria de Venezuela en Tokio”” 

Juegos Olímpicos Tokio 2020 serán 
transmitidos por la señal de Tves
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La vida y obra del Libertador, 

así como su relación con 

su hermana María Antonia, 

serán los temas de un 

conversatorio que tendrá 

lugar en los espacios de la 

cuadra de Bolívar, desde las 

dos de la tarde. El jurado del 

premio de ensayo bicentenario 

sobre la batalla de Carabobo, 

otorgó el galardón al profesor 

carabobeño, Angel García. 

Manuel Carrero, Valmore 

Carrero, y José Gregorio 

Linares, presentaron  

nuevos libros

T/Manuel Abrizo
F/Miguel Romero
Caracas

L
a cuadra Bolívar y la casa 
natal del Libertador re-
abrirán hoy sus espacios 

a los caraqueños, caraqueñas 
y visitantes, en el marco de las 
jornadas programadas por el 
Gobierno nacional y la red bo-
livariana de museos con motivo 

de los 238 años del nacimiento 
de Simón Bolívar que iniciarán 
mañana sábado, oficialmente. 
Tanto en la cuadra de Bolívar 
como en la casa de nacimiento 
del caraqueño se ofrecerán hoy 
actividades con escolares, char-
las sobre la conservación del pa-
trimonio histórico, y un conver-
satorio sobre la vida de Bolívar 
y su relación con su hermana 
María Antonia, a cargo de la 
historiadora Belkys Arroyo.

La cuadra de Bolívar está 
ubicada en la parroquia Santa 
Teresa, en la avenida Oeste 18 
con Sur 2, entre las esquinas 
de Piedras a Bárcenas, es decir, 
bajando unas cuatro cuadras al 
sur, desde el teatro Municipal. 
La casa natal de Simón Bolívar 
se encuentra frente a la plaza 
San Jacinto o el Venezolano, en 
el centro de Caracas.

Ayer hubo actividad en uno y 
otro espacio. En la casa natal se 
anunció el veredicto del premio 
de ensayo histórico Carabobo 
Siglo XXI, convocado del Centro 
de Estudios Simón Bolívar, cuyo 
ganador recayó en el historiador 
carabobeño, Angel García.

Yma Carhuarupay, directora 
de la cuadra Bolívar, acompaña-
da de Belky Arroyo, secretaria 

del Observatorio Histórico de la 
Memoria y del Patrimonio del 
Gobierno del Distrito Capital, y 
de Aldemaro Barrios, directivo 
de la Red de Historia, Memoria y 
Patrimonio, ofreció un recorri-
do por los espacios recuperados 
de este hermoso caserón donde 
el niño Simón vivió momentos 
felices de su infancia, recibió 
clases de Andrés Bello y Simón 

Rodríguez. Posteriormente en 
esta casa, en 1808, se efectua-
ron reuniones conspirativas del 
mantuanaje caraqueño en las 
cuales se planteaba la emanci-
pación y la independencia de 
España.

Yma Carhuarupay explicó que 
esta edificación construida por 
doña María de la Concepción, 
madre de Bolivar, entre 1786 y 

1795, era una especie de centro 
de acopio a donde llegaban los 
productos provenientes de las 
propiedades que la familia poe-
sía en el interior del país. De 
aquí estos productos eran em-
barcado a España por el puerto 
de La Guaira.

“Este es un espacio con una 
gran importancia histórica”, 
señaló. “ Aquí nuestro Liberta-
dor Simón Bolívar compartió 
momentos de su infancia junto 
a su madre María de la Con-
cepción y sus hermanos. Es el 
espacio donde recibió clases de 
su maestro Andrés Bello y el si-
tio donde se dieron las primeras 
reuniones revolucionarias; es la 
semilla del proceso de indepen-
dencia antes del 19 de abril de 
1810 y el 19 de julio de 1811. Este 
espacio gracias al Plan Caracas 
Bella Patriota y Segura tuvo un 
proceso de restauración de las 
partes arquitectónicas, se res-
tauró el piso, la jardinería, el te-
cho, se hicieron varios trabajos 
en las tuberías y luminarias.

El recorrido permite apre-
ciar las características de una 
genuina casa colonial con sus 
anchos salones, la espaciosa co-
cina con sus fogones a leña, la 
caballería.

Yma mostró un cuaderno en 
el que doña Concepción, de su 
puño y letra, anotó en una es-
pecie de inventario, todo lo con-
cerniente a las propiedades de 
la familia.

Caracas celebra los 238 años del nacimiento de su más grande hijo 
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La Cuadra de Bolívar es un 
espacio patrimonial adscrita 
a la red Nacional de Museos 
Bolivarianos de la Fundación 
Centro Nacional de Estudios 
Históricos de la presidencia de 
la República.

En la cuadra también se pue-
de apreciar una maqueta de la 
“puebla de Bolívar”, o Cenarru-
za, en la provincia de Vizcaya, 
del País Vasco, de donde procede 
el primer antepasado del Liber-
tador, quien llegó a Venezuela a 
mediados del siglo XVI.

MARÍA ANTONIA Y BOLÍVAR
La historiadora Gladys 

Arroyo anunció que en el co-
loquio previsto para hoy a las 
dos de la tarde, en la cuadra de 
Bolívar, hablará sobre el Bo-
lívar humano, el hombre que 
en todo momento se ocupaba 
de la protección de sus seres 
queridos, aun en las circuns-
tancias más comprometidas. 
Igualmente, se referirá a la 
relación que mantuvo con su 
hermana María Antonia, un 
aspecto de la vida familiar que 
Glady Arroyo ha estudiado a 
profundidad.

Dice Arroyo que la relación 
entre Bolívar y su hermana Ma-
ría Antonia ha sido distorsio-
nada y manipulada por ciertos 
historiadores e historiadoras 
con la finalidad de desacreditar 
al Libertadora y, en forma vela-
da a la Revolución Bolivariana: 
se afirma que María Antonia 
era una defensora de la causa 
realista.

“Eso lo vamos a explicar para 
dar respuesta a una campaña 
que se viene desarrollando, 
incluso a nivel internacional, 
contra la doctrina bolivariana, 
contra el Libertador. De eso 
vamos a hablar mañana (hoy), 
¿era realmente María Antonia 
una realista radical?, ¿cómo 
era ella frente a la declaratoria 
de la independencia después 
de 1821?, ¿qué papel jugó en la 
consolidación del resguardo 
del patrimonio de los Bolívar, 
y  qué papel jugó con el Liber-
tador en medio de la guerra. 

Con eso le damos respuesta a 
quienes hacen esas campañas 
de odio contra el Libertador, su 
familia y la revolución”, indica 
la historiadora.

Asegura Gladys Arroyo que 
luego de estudiar una buena 
cantidad de documentos origi-
nales, las cartas que intercam-
biaron Bolívar y su hermana, 
que si bien María Antonia era 
afecta a la causa realista, tenía 
un gran sentido de conciencia 
sobre la preservación del patri-
monio de la familia Bolívar.

“Creo que la familia Bolívar”, 
dice, “era la más rica de la Ca-
racas colonial. Pienso que si 
hoy evaluamos la conducta de 
María Antonia estaremos agra-
decidos por todo el apoyo que le 
dio al Libertador. Fue además 
una mujer que también rompió 
con las reglas de la sociedad co-
lonial, en el sentido de que en 
cada carta que le enviaba a su 
hermano le daba un resumen 
sucinto de la situación política 
del país y particularmente de 
Caracas, de lo que ocurría, qué 
se decía de él. En esas informa-
ciones siempre le recomendó a 
Bolívar que su título más gran-
de era el de Libertador. Que no 
aceptara ninguna propuesta de 
que se convirtiera en rey o em-
perador ya que eso era parte 
de la campaña de sus enemigos 
para destruirlo”.

Además, María Antonia 
mantuvo una actitud solidaria 

con el Libertador, protegió a la 
familia, a las hermanas, a los hi-
jos de Juan Vicente Bolívar que 
quedaron huérfanos.

“Otra de los puntos que anali-
zaremos es la defensa que desde 
el exterior hace María Antonia 
del patrimonio familiar, al re-
clamar a las autoridades espa-
ñoles que le devuelven las pro-
piedades confiscadas después de 
la Emigración a Oriente. Esto es 
importante porque se han ma-
nipulado las cartas de María 
Antonia, los documentos, para 
ajustarlos a esa campaña de 
odio que se tiene contra El Li-
bertador. Hablaremos de cómo 
se celebraba el cumpleaños de 
Bolívar, incluso en su ausencia. 
Eran unos actos bellisimos. Es-
taremos con los trabajadores 
del museo, la comunidad, la di-
rigencia del PSUV, de la parro-
quia Santa Teresa”, expresa la 
secretaria del Observatorio His-
tórico de la Memoria y del patri-
monio del gobierno del Distrito 
Capital.

Aldemaro Barrios detalla 
que la Cuadra de Bolívar era 
uno de lo espacios preferidos 
por el niño Simón. Aquí se 
sentía libre de los amarres de 
la casa natal, por estos sitios 
jugaba con Dionisio, hijo de la 
negra Hipólita, se bañaba en el 
río Guaire . De Dionisio se co-
noce que se enroló en el ejército 
libertador, pero los historiadores 
le perdieron la pista.

Además los espacios de la cua-
dra, su ambiente natural fueron 
propicios para las clases al aire 
libre que  Simón Rodríguez, un 
lector de los libros franceses, 
impartía al joven Bolívar.

“Imagínese la personalidad 
que se formó en estos espacios 
con un maestro como Simón Ro-
dríguez”, señala Barrios.

DOCTRINA Y EJEMPLO
Alexander Torres Iriarte, 

presidente del Centro Nacio-
nal de Historia, informó que 
ayer en la casa natal del Li-
bertador se realizó un acto en 
dos momentos: por un lado se 
presentaron los nuevos libros 
editados por el Centro de Estu-
dios Simón Bolívar y por otro 
se anunció el veredicto del con-
curso de ensayo con motivo del 
bicentenario de la Batalla de 
Carabobo.

Los libros presentados corres-
ponden a tres autores: el profe-
sor Manuel Carrero, sobre el po-
der moral, el profesor  Valmore 
Carrero que trabaja la relación 
Flora Tristán, si es hija o no 
de Simón Bolívar, y el profesor 
Gregorio Linares con su inves-
tigación sobre Bolivarianismo 
versus Moroísmo.

En cuanto al ganador del Pre-
mio de ensayo histórico Bicen-
tenario de la Batalla de Cara-
bobo, el jurado integrado por la 
profesora Carmen Bohórquez, 
el profesor Alejandro López y 
el propio Torres Iriarte, escogió 
como ganador al profesor Ángel 
García. El trabajo desde el pun-
to de vista teórico, del enfoque 
innovador desde el punto de vis-
ta político y sobre todo historio-
gráfico, llenó las expectativas 
del jurado.

“El ensayo se llama Cuatro 
momentos de la batalla de Ca-
rabobo. También dimos unas 
menciones honoríficas, pero ese 
es el ganador único del premio 
de ensayo histórico Carabobo 
siglo XXI”, señaló Iriarte.

Dentro de estas actividades 
con escolares previstas para 

hoy en la casa natal, estará la 
autora boliviana Alejandra 
Caro, quien presentará textos 
sobre el Bolívar niño, aspecto 
que viene investigando desde 
hace un tiempo.

Iriarte, en relación al natali-
cio del Libertador, expresa que 
Bolívar es un muerto que goza 
de muy buena salud. 

“Quienes han  tratado histó-
ricamente de cantarle réquiem 
,siempre han fracasado, porque 
más allá de las especificidades 
históricas, en Bolívar hay ele-
mentos de forma y contenido 
que nos dicen que la soberanía 
de un pueblo es su bien más pre-
ciado y que nosotros como vene-
zolanos y nuestroaamericanos 
estamos llamados a ser libres, 
independientes, y soberanos 
como siempre.

- Venezuela es el único país 
con una constitución inspira-
da en el pensamiento y obra de 
un hombre, ¿se puede hablar 
del bolivarismo como ideolo-
gía o un ejemplo a seguir?

- Hay quienes dicen que es 
un pensamiento, otros que es 
una doctrina, otros que es una 
ideología. Por supuesto, como 
toda ideología, doctrina o pen-
samiento, tiene elementos sus-
ceptibles de periclitarse, de 
vencerse en el tiempo, pero el 
bolivarianismo que nosotros 
defendemos no se queda so-
lamente en el contenido, sino 
en la forma. De Bolívar imita-
mos no solamente su concepto 
político, sino su empeño, su 
empuje, su espiritualidad, su 
voluntad de ser libres, y creo 
que en ese sentido, el bolivaria-
nismo tiene dos vigencias, uno 
en cuanto a lo que dice, y otro 
en cuanto al empeño en lo físi-
co y espiritual por ser libre, de 
tal manera que para nosotros 
también se transmuta en una 
doctrina, pero sobre todo es un 
ejemplo a seguir, un referente 
espiritual necesario para de-
cirnos siempre que nuestra vo-
cación es ser dignos, soberanos 
e independientes.
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Colocarán nuevas luminarias en calles y avenidas

 

Gobernador Héctor Rodríguez 

insistió que la meta es mejorar  

distribución en servicios 

públicos

T/ Redacción CO
F/ Gobernación de Miranda 
Guatire

J
ornadas de bacheo, asfal-
tado y trabajos de reha-
bilitación vial realizó la 

Gobernación del estado Miran-
da en calles, avenidas, carrete-
ras y autopistas de la entidad, 
anunció el gobernador Héc-
tor Rodríguez.

Indicó que el plan se reactivó 
con el apoyo del Gobierno Na-

cional y la activación de una 
planta de asfalto en el municipio 
Acevedo hace tres meses para 
apoyar los trabajos en los dis-
tintos ejes de la entidad.

“Pongo a la orden de todas las 
comunidades organizadas del 
eje Guarenas-Guatire y de la en-
tidad, ya sean comunas, conse-
jos comunales, asociaciones de 
vecinos, condominios, para que 
nos contacten a través de las re-
des sociales o la Secretaría de 
Derecho a la Ciudad, y coordi-
nar las acciones que necesitan 
en su zona”, destacó.

Además aseguró que a medi-
da que las lluvias lo permitan 
se va desarrollando el asfaltado, 
simultáneamente con un plan 

de colocación de luminarias en 
calles y avenidas.

En cuanto al suministro del 
agua para Guarenas-Guatire, el 
gobernador de Miranda dijo que 
en la activación de pozos puede 
estar la solución al problema del 
suministro.

“Estamos haciendo enlaces 
con el Ministerio del Agua y 
coordinaciones con las alcal-
días para identificar prime-
ro dónde están esos pozos de 
agua que ya existen y que no 
están funcionando para recu-
perarlos, de los cuales identifi-
camos ya 360, y se han reacti-
vado los primeros 60. Estamos 
estudiando las comunidades 
en las que se pueden abrir po-

zos nuevos, incluso en urbani-
zaciones de carácter privado”, 
destacó.

Insistió en que la meta es me-
jorar la distribución de los ser-
vicios públicos, acción que pue-

de lograrse rápidamente con el 
empoderamiento de los espacios 
y la organización de las comu-
nidades, las cuales recibirán la 
atención necesaria sin distingo 
político.

T/ Redacción CO
Maracay

El Presidente de la Empresa Socia-
lista de Transporte del Gobierno 

Bolivariano de Aragua (TransAra-
gua), Richard Sanoja, inspeccionó 

la construcción del nuevo terminal 
de pasajeros Capitán Gabriel Bola-
do Zambrano, ubicado en San Jacin-
to, del estado Aragua, que se lleva a 
cabo con los recursos aprobados por 
el presidente de la República, Nicolás 
Maduro.

Sanoja aseveró que la obra regis-
tra un avance del 75%, las estruc-
turas metálicas en las que funcio-
narán los andenes de embarque y 
desembarque de pasajeros ya están 
colocadas y la sede administrativa 
de dos niveles ya se encuentra en 
obra gris.

Asimismo, informó que el nuevo puer-
to terrestre será un terminal de transi-
ción, cuyo funcionamiento permitirá 
disminuir el tiempo de espera para el 
traslado de los usuarios, garantizando 
un servicio de calidad en la movilidad 
del pueblo aragüeño.

La obra es construida por la em-
presa CosntruAragua, con el pro-
pósito de ofrecer al pueblo ara-
güeño cómodas instalaciones para 
el funcionamiento del sistema de 
transporte.

El presidente de TransAragua 
expresó, “gracias al apoyo del pre-
sidente Nicolás Maduro Moros y al 
gobernador Rodolfo Marco Torres, 
nuestro estado Aragua contará con 
un moderno terminal de pasajeros, 
con una infraestructura innova-
dora que potenciará el sistema de 
transporte”. 

En plena construcción 

Terminal Capitán Gabriel Bolado Zambrano 

en Aragua registra un 75% de avance

Organizan jornada

VenSalud repara e instala 
equipos médicos en Falcón
T/ Redacción CO
Coro

La Corporación Nacional Ve-
nezolana de Servicios Tec-

nológicos para Equipos de Salud 
S.A (VENSALUD) adscrita al 
Ministerio del Poder Popular 
para la Salud, organiza en los 
centros hospitalarios del estado 
Falcón, en un abordaje para la 
reparación e instalación de equi-
pos médicos.

Así lo dio a conocer, la presi-
denta de VenSalud, María Ga-
briela Pulido, quien además es la 
encargada de la comisión mixta 
de técnicos y profesionales que 
participan en la organización del 
Hospital Universitario de Coro 
Dr. Alfredo Van Grieken.

El personal de técnicos elec-
tromédicos e ingenieros de 

VenSalud se mantendrá en la 
entidad falconiana, al igual que 
en otras regiones del país donde 
han sido intervenidos centros de 
salud, para la reparación y man-
tenimiento de equipos vitales 
para la atención de los pacientes.

“El experiencia del personal 
de VenSalud ha logrado consoli-
dar un plan de mantenimiento 
preventivo y correctivo de la tec-
nología médica instalada en los 
centros que conforman el Sistema 
Público Nacional de Salud, para 
recuperar, mantener y alargar la 
vida útil de todos los equipos mé-
dicos del país”, indicó Pulido.

“Esta política ha generado un 
ahorro significativo para el Es-
tado venezolano en cuanto a la 
inversión en reparación y man-
tenimiento de equipo”, acotó la 
presidenta de VenSalud. 

Fundación Carabobo Te Quiero mantiene activa jornadas 
de limpieza y saneamiento en las principales zonas del 
municipio Puerto Cabello, a fin de seguir ofreciendo una 
mejor calidad de medioambiente para la población.
Las cuadrillas de Carabobo Te Quiero se organizaron 
en la avenida principal de Santa Cruz, así como en los 
sectores Las Llaves, Portuario, Cumboto Norte 1 y 2, 
donde llevaron a cabo el desmalezado, barrido profun-
do y remoción de desechos vegetales, para así brin-
dar una mayor seguridad y prevenir la proliferación de 
mosquitos y roedores ante la llegada de las lluvias.

 
Gobierno del estado Guárico, entregó la obra rehabi-

litada del Complejo Deportivo Jorge García, ubicado en 
el municipio Pedro Zaraza  de la entidad central.

El gobernador Jose Manuel Vásquez señaló que el 
proyecto contó con la ejecución de labores de pin-
tura en áreas internas y externas, electrificación, 
colocación de luminarias, cercado de las canchas e 
impermeabilización.

Puntualizó que el espacio deportivo está conforma-
do por cancha de tenis y fútbol, además de gimnasio.

 
Con alegría y unidad revolucionaria los precandi-

datos a la gobernación de Nueva Esparta, postulados 
por la bases del Partido Socialista Unido de Vene-
zuela (PSUV), visitaron varios municipios de la enti-
dad insular. 

Entre las propuestas presentadas por el precandida-
to Dante Rivas, están 10 proyectos construidos junto 
al pueblo y los diferentes sectores que hacen vida en el 
estado y sus instituciones. 

“En primera instancia tenemos el Plan de Desa-
rrollo Integral para Nueva Esparta basado en la ar-
ticulación de las diferentes instituciones, sectores, 
organizaciones y el pueblo para lograr juntos el de-
sarrollo socioeconómico y productivo del estado. 
Contempla un nuevo régimen especial, el fortaleci-
miento de la identidad neoespartana y la inversión 
social; el apoyo legal y económico a los diferentes 
sectores para garantizar un mejor futuro para to-
dos”, detalló Rivas.
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T/ Prensa Latina
La Paz

El ministro de Justicia de 
Bolivia, Iván Lima, ratifi-

có hoy que demostrará la res-
ponsabilidad de la expresiden-
ta de facto Jeanine Áñez en la 
muerte de más de 20 personas, 
principalmente en Senkata y 
Sacaba.

Ante la querella penal im-
puesta por Áñez en contra de 
esta inculpación, Lima se ra-
tificó en su postura y dijo que 
le da la oportunidad de de-
mostrar la autoría y respon-
sabilidad de la exgobernante 
en las masacres sangrientas 
ocurridas en el país tras el 
golpe de Estado, según publi-
có el Twitter del Ministerio 
de Justicia.

Al respecto, el titular de Jus-
ticia también sentenció que “el 

tiempo en el que la libertad de 
pensamiento y expresión eran 
objeto de persecución penal ha 
terminado”.

Por su parte Jeanine Áñez, 
actualmente en prisión pre-
ventiva en la cárcel de Mira-
flores y procesada en el caso 
Golpe de Estado, formalizó 
una denuncia en contra del 
ministro de Lima por calum-
nia y difamación.

La querella fue publicada en 
sus redes sociales y presenta-
da ante un Juzgado de Senten-
cia Penal de Turno de La Paz 
el pasado 20 de julio.

En los antecedentes de esta 
denuncia Áñez defiende la le-
galidad de su mandato transi-
torio y dice que fue convocada 
el 12 de noviembre de 2019 para 
asumir la presidencia en fun-
ción a que ocupaba la segunda 
vicepresidencia del Senado.
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T/ Redacción CO-Prensa Latina
F/ EFE
Puerto Príncipe

Ayer en la ciudad de Cabo Haitiano (norte) se 
realizó una misa y una marcha pacífica a la 

memoria del mandatario, asesinado el 7 de julio 
pasado por un grupo de hombres armados que in-
gresaron a la residencia presidencial.

Feligreses y residentes en la urbe, ubicada en 
el departamento Norte, acudieron a su catedral a 
presentar respetos y decir adiós al exgobernante 
nacido en la localidad de Trou-du-Nord, en la par-
te septentrional del país caribeño.

Al concluir el oficio religioso, los pobladores 
protagonizaron una marcha pacífica en que re-
clamaron justicia y que Moïse no sea sepultado 
hasta que no concluya la investigación abierta 
para esclarecer su asesinato.

Además, expresaron dudas sobre si se hará jus-
ticia y exteriorizaron que el jefe de Estado fue ase-
sinado porque defendió a los pobres.

El alcalde interino de Cabo Haitiano, Yvrose 
Pierre, declaró a los medios que con el magnici-
dio también se asesinó a Haití, a las personas más 
pobres y provincianas. También recordó que Moï-
se es el quinto mandatario oriundo de la región 
norte del país que resulta asesinado.

Este miércoles, pobladores de los 19 municipios 
del departamento acudieron a firmar libros de 
condolencia.

El Ministerio de Comunicación de Haití infor-
mó con anterioridad que, en ocasión de las honras 
fúnebres, se declararon días no laborables el jue-
ves 22 y el viernes 23 de julio.

A través de su cuenta en la red social Twitter, 
la cartera precisó que en estas jornadas perma-
necerán cerrados en todo el país las oficinas de la 
administración pública, así como las escuelas, los 
comercios y las industrias.

Sin presentar pruebas, Diego Molano dijo que fue planeado desde Venezuela

La captura de seis personas el 

pasado fin de semana la que 

dio las primeras pistas de los 

posibles autores materiales e 

intelectuales del atentado en 

el que estaría comprometido 

un capitán retirado del Ejército

T/ Redacción CO-TeleSur-EFE
F/ EFE
Bogotá 

U
n giro radical dio la in-
vestigación que adelan-
tan los organismos de 

Inteligencia del Estado para 
esclarecer el atentado que se 
perpetró el pasado 25 de junio 
contra el helicóptero en que se 
desplazaba el presidente Iván 
Duque; sus ministros de Defen-
sa y del Interior, y el Goberna-
dor Norte de Santander, luego 
de realizar una visita a Sardi-
nata, en esa parte del país.

Un capitán pensionado del 
Ejército colombiano fue quien 
diseñó y ejecutó el atentado del 
25 de junio contra el helicóptero 
del presidente Iván Duque en la 
ciudad de Cúcuta y el ataque 10 
días antes con carro bomba con-
tra una brigada del Ejército, por 

el cual ya han sido detenidos 10 
disidentes de las FARC.

El fiscal general de Colombia, 
Francisco Barbosa, aseguró en 
una comparecencia que “sobre 
la persona que diseñó y ejecutó 
el plan criminal, Andrés Fer-
nando Medina Rodríguez, debe 
decirse que es un capitán pen-
sionado del Ejército Nacional 
que hace algunos años fue licen-
ciado por sanidad”.

Sin embargo, fue la captura 
de seis personas el pasado fin de 
semana la que dio las primeras 
pistas de los posibles autores 
materiales e intelectuales del 
atentado en el que estaría com-
prometido el capitán  retirado 
del Ejército.

El 25 de junio seis disparos 
impactaron el helicóptero pre-
sidencial -en el que viajaban 
Duque, dos de sus ministros y 
varios funcionarios regionales-, 
que salieron ilesos cuando se 
aproximaba a Cúcuta, capital de 
Norte de Santander y fronteriza 
con Venezuela.

Diez días antes un carro bom-
ba explotó en la sede de la Bri-
gada 30 del Ejército en Cúcuta, 
en la que había personal militar 
de Estados Unidos, y resultaron 
heridas 36 personas.

SIN PRUEBAS 
El ministro de Defensa, Die-

go Molano, aseguró sin presen-
tar pruebas que “este atentado 

contra el presidente y contra la 
Brigada 30 fue planeado desde 
Venezuela”, por lo que instó a 
reflexionar a la comunidad in-
ternacional sobre cómo el Go-
bierno de Nicolás Maduro sigue 
albergando terroristas “que pla-
nean ataques contra “la institu-
cionalidad colombiana”.

La acusación surge como 
una distracción del Gobierno 
de Colombia, cuando exmilita-
res atentaron con éxito contra 
la vida del presidente de Haití, 
Jovenel Moïse, asesinándolo el 
pasado 7 de julio. Recientes in-
vestigaciones involucran a altos 
funcionarios del gobierno con 
los organizadores del magnici-
dio, tanto en Colombia, como en 
Miami.

Fernando Medina, quien la 
Fiscalía y Defensa consideran 
la mente detrás del intento de 
magnicidio, es un militar con 
alta formación y piloto de heli-
cópteros, y se retiró en 2016 tras 
12 años en servicio, según me-
dios locales que llevan algunos 
días relacionando este nombre 
con el atentado.

OPERACIÓN ESPARTA
Las autoridades duraron va-

rias semanas haciendo el se-
guimiento a los capturados, y el 

pasado fin de semana se lanzó 
la operación ‘Esparta’, en la que 
participaron Policía, Ejército y 
CTI de la Fiscalía General de la 
Nación.

Trascendió que entre los 
seis capturados figuran el pa-
dre del excapitán, otro militar 
pensionado a quien investigan 
por supuestamente ayudar a 
conseguir la camioneta con 
la que se realizó el atentado 
terrorista contra la brigada 
militar.

Para los investigadores, el 
excapitán del Ejército sería el 
autor intelectual de los dos aten-
tados, pues los organismos de 
Inteligencia del Estado tienen 
amplio material probatorio en 
su contra, y porque tiene los su-
ficientes conocimientos milita-
res sobre la seguridad de la sede 
militar de Cúcuta.

También fueron capturados 
un desmovilizado de las Farc, 
un escolta contratista de la 
Unidad Nacional de Protección 
y una mujer que trabaja en el 
área de vigilancia del aeropuer-
to Camilo Daza de Cúcuta y 
quien habría facilitado la infor-
mación sobre el desplazamiento 
del helicóptero presidencial.

De esta mujer, existe una ver-
sión según la cual sería la com-
pañera sentimental de un jefe 
de la disidencia del frente 33 de 
las Farc.

Así mismo, entre los captu-
rados está alias ‘Vampiro’, de 
quien se dice es un guerrillero 
del Eln, a quien le fueron deco-
misados un fusil traumático y 
un revólver.

Durante el golpe de Estado contra Evo Morales 

Ratifican responsabilidad  
de Jeanine Áñez en masacres

22 y 23 de julio se declararon días no laborables

Con una misa haitianos despidieron al presidente Jovenel Moïse
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El reencuentro con el público será el 31 de julio

Para este regreso 

a los espectáculos el cuerpo 

artístico declarado Patrimonio 

de la nación interpretará 

piezas de Haendel, 

Bach, Mozart y Piazzola

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

F
undada en 1930 y declara-
da Patrimonio Artístico 
y Cultural de la Nación, 

la Orquesta Sinfónica de Vene-
zuela (OSV) regresa a los esce-
narios luego de un largo receso 
por la pandemia, con un con-
cierto especial, incluido en la 
serie titulada De lo nuestro. De 
acuerdo a una nota de prensa, el 
repertorio está compuesto por 
obras de Haendel, Bach, Mozart 
y Piazzola.

Comandada en esta ocasión 
desde el asiento de su concer-
tino, Alfonso López Chollet, la 
OSV interpretará Arrival of the 
Queen of Sheba de G. F. Haen-
del; Concierto de Brandenburgo 
no. 4 de J.S. Bach, con los solis-
tas Diego Grappone y Andrés 
Eloy Rodríguez en las flautas 
y Gerardo Leal en el violín; la 
Sinfonía no. 29 de W. A.Mozart 
y La muerte del Ángel de Astor 
Piazzolla.

EL CASCANUECES  
CON TAPA BOCA

Por medidas de bioseguri-
dad, la orquesta, conformada 
por unos 70 músicos, actuará 
en esta ocasión en un formato 
reducido de apenas 30 artistas. 
“En octubre deberíamos tener 
a todas las filas integradas”, 
citó la nota de prensa a López, 
quien agregó que este concier-
to está dentro de una planifica-
ción que tiene como finalidad 
amalgamar a todas las filas 
que componen a la orquesta, 
con las respectivas medidas de 
protección sanitaria, y en fun-
ción de fortalecer el ensamble 
para tener a todos los profeso-
res trabajando juntos el monta-
je de grandes obras sinfónicas 
para finales del año.

La OSV, que en la actualidad 
cuenta con el apoyo del Grupo 
Inteligensa, viene de celebrar 
su 91 Aniversario con obras de 
insignes compositores y se pre-
para para abordar El Casca-
nueces de Tchaikovsky a final 
de año, como ha sido tradición 
desde 1996, en el Teatro Teresa 
Carreño.

La invitación entonces es 
para el concierto del regreso de 
la emblemática Orquesta Sinfó-
nica de Venezuela este 31 de ju-
lio a las 4:00 pm en el teatro del 
Centro Cultural Chacao, ubica-
do en la avenida Tamanaco de 

El Rosal. Es obligatorio el uso 
de tapabocas y habrá distancia-
miento dentro del teatro, por lo 
que la capacidad de la sala se 
verá reducida. Para mayores de-
talles se recomienda conectarse 
con la cuenta de Instagram@
sinfonicadevzla.

HISTORIA
La OSV fue fundada por el 

maestro Vicente Emilio Sojo 
el 15 de enero de 1930 y el 24 de 
junio del mismo año fue su pri-
mer concierto. Es una de las 
formaciones orquestales más 
longevas del continente. Aquel 
enero de 1930, un grupo de 26 

músicos se reunió en la Escue-
la de Música y Declamación de 
la Academia de Bellas Artes de 
Caracas (hoy Escuela Superior 
de Música José Ángel Lamas) 
por convocatoria del maestro 
Sojo, para establecer los cimien-
tos de este importante cuerpo 
artístico. El 24 de junio de ese 
mismo año, la orquesta hizo su 
primera presentación pública 
dedicada, según reza el progra-
ma de mano: “... a los altos fun-
cionarios del Estado, a los ar-
tistas, literatos y a la muy culta 
sociedad caraqueña...”. 

Sus directores titulares han 
sido los maestros Sojo, Vicente 

Martucci, Ángel Sauce, Anto-
nio Estévez, Gonzalo Castella-
nos Yumar, Georg Schmöhe, 
Eduardo Marturet y Theodore 
Kuchar. El maestro Pedro An-
tonio Ríos Reyna fue presidente 
de la orquesta en los períodos 
1950-1959; 1962-1963 y 1967-1971. 

A finales de la década de los 
60 y principios de los 70 del siglo 
pasado, Ríos Reyna hizo gestio-
nes para conseguir un teatro 
propio para la orquesta. Estan-
do en estas diligencias, lo sor-
prendió la muerte, pero el sueño 
finalmente se consolidaría, y el 
19 de abril de 1983, la OSV in-
auguró su sede permanente, la 
Sala Ríos Reyna, y con esta, el 
Teatro Teresa Carreño. 

En 1981, año en que le fuera 
otorgado el título de Patrimo-
nio Artístico de la Nación, la 
orquesta emprendería una de 
sus más relevantes giras a seis 
países europeos. En el 2015 fue 
reafirmada como Bien Patri-
monial y de Interés Cultural 
de la Nación. Entre las graba-
ciones de la orquesta está la 
realización de un álbum con-
memorativo del septuagésimo 
aniversario de la institución. 
En 2008, se publica una colec-
ción de 10 discos compactos 
con la OSV dirigida por Eduar-
do Chibás. En la actualidad Pe-
dro González Amaya preside la 
institución.

Las actividades se desarrollarán del 24 al 28 de julio

Con programación variada celebran Semana
de Caracas Insurgente de Bolívar a Chávez

T/ Redacción CO-VTV
F/ Archivo CO
Caracas

La presidenta de la Funda-
ción para la Cultura y las 

Artes del municipio Liberta-
dor, en Caracas (Fundarte), 
María Isabel Godoy, informó 
que para conmemorar el Na-
talicio del Libertador Simón 
Bolívar este 24 de julio y el 
Natalicio del Comandante 
Hugo Chávez este 28 de julio, 
prepararon la IV Edición de la 
Semana de Caracas Insurgen-
te de Bolívar a Chávez, para 
colocar al servicio de los ca-
raqueños por diferentes vías 
virtuales y presenciales, una 
programación llena de activi-
dades recreativas, deportivas 
y culturales.

En su participación en el 
programa Punto de Encuentro 
transmitido por Venezolana de 
Televisión (VTV), la Presiden-
ta de Fundarte detalló que del 
23 al 25 de julio, habrán diver-
sas actividades para celebrar la 
Semana de Caracas Insurgente 
de Bolívar a Chávez.

Explicó que dentro de la 
programación se encuentra la 
Gala musical, la 12ª Feria del 
Libro de Caracas, cumpleaños 
del Libertador Simón Bolívar, 
concierto aniversario del Or-
feón Libertador, Caracas Rue-
da Libre, natalicio del Coman-
dante Eterno, Hugo Chávez, 
obra musical Epopeya, La Ruta 
Nocturna de Caracas el 23 de 
julio y más.

Indicó que la Ruta Nocturna 
será realizada en el Casco Cen-

tral de Caracas y contará con 
la Feria Apamate Street Food 
en la Fuente de Plaza Venezue-
la, para el disfrute y el encuen-
tro para todas las familias bajo 
todas las medidas de bioseguri-
dad ante la Covid-19.

En este sentido, anunció la 
realización de la III Edición de 
los Juegos Comunales en to-
das las parroquias de Caracas 
rumbo a los Juegos Nacionales, 
esto con el fin de activar el Ba-
rrio Adentro Deportivo con la 
participación de niños, niñas y 
adolescentes.

María Isabel Godoy resaltó 
que este domingo 24 de julio, 
se llevará a cabo en toda la ciu-
dad capitalina, el Plan Caracas 
Ruedas Libre, con el desarrollo 
de conversatorios y foros, para 
el debate permanente y cons-

tante de la propuesta de Ley del 
Derecho a la Ciudad.

“Así que invitamos a todos 
los caraqueños a seguir esta 
programación que estará llena 
de música, con un concierto, 
además tendremos una gala 
cultural con un festival muy 
importante como es el Festival 
Portavoz”, dijo.

Referente a la 12ª Feria del 
Libro de Caracas, destacó que 

esta feria está bajo el lema Ca-
racas un libro abierto, que te 
hará recorrer presentación de 
libros, foros, recitales, talleres 
y más, al tiempo que añadió 
que todo se podrá disfrutar a 
través de las redes sociales, 
@ccsfundarte y @alcaldia-
deccs, desde este jueves 22 has-
ta el domingo 25 de julio. “No te 
pierdas nuestra programación 
que está de lujo”, añadió.
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Reino Unido: del bloqueo en 1902
al robo de nuestro oro en 2021     Fernando Travieso

El Reino Unido de la Gran Bretaña 
e Irlanda del Norte (Inglaterra, 

Escocia, Gales e Irlanda del Norte), al 
que llamaremos Inglaterra para abre-
viar (no solo porque esté al borde de la 
fragmentación interna por el separa-
tismo escocés y galés, y el movimiento 
por una sola Irlanda), tiene una his-
toria de intromisión en los asuntos 
internos venezolanos y latinoameri-
canos (Nuestramérica) totalmente vi-
gente, a pesar de su decadencia como 
potencia.

El Banco de Inglaterra, fundado por 
la familia Rothschild durante el siglo 
XVII (algunas fuentes aseveran en 
1609, otras 1694 y la posverdad oculta 
al verdadero fundador), financió la 
construcción y movilización de la flo-
ta de corsarios y piratas (delincuentes 
y terroristas) que asaltaba las naves 
cargadas de oro y plata que el Imperio 
español hurtaba en América. 

Hoy en día, el Banco es autónomo, es 
decir, propiedad del Estado, sabiendo 
que “autonomía” de un Banco Central 
es igual a: manejado por la oligarquía 
mundial, dirigida y coordinada por 
la familia antes mencionada y la Co-
rona británica (parece que crecen las 

diferencias internas por su dirección 
y control).

La familia Rothschild, que sigue 
manejando el Banco en conjunto con 
el Estado monárquico inglés (oligar-
quía mundial en pleno), jefes absolu-
tos del Gobierno formal británico, son 
todos responsables de la falta de vacu-
nas contra el Covid-19 en Venezuela, 
uno de los principales involucrados en 
el “sabotaje” contra la industria petro-
lera y quienes detienen junto a otros 
intereses la construcción de la Refina-
dora de Oro al 99,99% de pureza en el 
país, dado que tienen un cuasi-mono-
polio del sector a escala mundial.

La decadencia británica (que hoy 
tratan de ocultar) tiene dos fechas y 
dos puntos neurálgicos: la II Guerra 
Mundial cuando entrega bases mili-
tares a cambio del apoyo estadouni-
dense y la invasión a Egipto por el Ca-
nal de Suez en 1956 junto a Francia e 
Israel, de donde sale “ipso facto” una 
vez que la Unión Soviética declara 
que le tomaría cinco minutos borrar a 
Londres del mapa y Estados Unidos le 
bloquea la ayuda posguerra. En otras 
palabras, transferencia del control en 
sentido global del Medio Oriente (Asia 

suroccidental) de Reino Unido y Fran-
cia (Tratado Sykes-Picot de 1916) a los 
nuevas fuerzas triunfadoras en el con-
flicto de 1939-1945: URSS y EEUU.

Pero de manera muy astuta, Londres 
(el de la oligarquía mundial ubicada 
actualmente en la Zona Económica Es-
pecial de la ciudad) y su Gobierno como 
instrumento de estos poderes, se queda-
ron con el manejo del mercado petrolero 
y oro en gran medida, que busca con-
servar en medio de su debilidad relativa 
usando la posverdad (el engaño o estafa) 
como instrumento bandera.

En 1902 llegaron a las costas vene-
zolanas en búsqueda del “oro negro”, 
en el siglo XIX con el robo del Esequi-
bo venezolano trataron de tomar el 
oro de El Callao, y hoy quieren robar 
el oro venezolano que prometieron 
cuidar (palabra de corsario), y actuar 
de manera impune dentro de nuestro 
sector petrolero, tras bastidores. 

¡Piratas y corsarios (terroristas y delin-
cuentes ingleses) devuelvan el oro al pue-
blo venezolano para comprar medicinas! 

¡Leales siempre! ¡Traidores nunca!

ftraviesoop@gmail.com
Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

Cóndor sin alas 
Carolina Escarrá G.

Evo Morales dijo recientemente vía Twitter: 
“… Reafirmamos que se halla en marcha el 

#PlanCóndor2 y debemos acordar medidas para 
que los gobiernos de la derecha de Latinoaméri-
ca no sigan participando en los golpes de Estado 
bajo la dirección de Estados Unidos, provocando 
luto y dolor a nuestros pueblos”. 

Aunque específicamente se refería a la partici-
pación del gobierno de Mauricio Macri en el golpe 
de Estado que le dieron y que permitió colocar a la 
usurpadora fascista de Jeanine Áñez en la Presi-
dencia de Bolivia, la alusión a ello nos trae el re-
cuerdo del Plan Cóndor en los años 60 y 70 del pa-
sado siglo, de la Operación Cóndor-Plan Rock and 
Roll en 2016 y una nueva edición del Plan Cóndor 
en 2019 que explicó muy bien el profesor Miguel 
Jaimes. 

El Plan Cóndor del siglo pasado implicaba una 
conspiración entre los gobiernos de derecha de los 
países latinoamericanos, en coordinación con Es-
taos Unidos y la CIA, promoviendo golpes de Es-
tado, aliados a factores fascistas de ultraderecha 
y colocando dictadores en distintos países, fieles a 
las pretensiones de Washington.

La Operación Cóndor-Plan Rock and Roll/2016 
en Venezuela pretendía la ejecución de un supues-
to referendo revocatorio por fuera del Consejo 
Nacional Electoral (CNE) para desconocer su au-
toridad y otros ataques a la República, desprendi-
dos del Plan Freedom-2 del Comando Sur, donde 
hemos visto la participación de jefes de gobierno 
neoliberales desde la OEA y el extinto Grupo de 
Lima, buscando aplicarle a nuestro país la “Carta 
Democrática” y mellando la legitimidad del Go-
bierno constitucionalmente electo.

El Plan Cóndor en 2019 buscaba –como en la ac-
tualidad- el retroceso de los gobiernos populares 
en Latinoamérica, mediante alianzas de la dere-
cha neoliberal para la ejecución de la guerra hí-
brida aun en curso, para desprestigiar y destruir 
los procesos revolucionarios con la aplicación del 
golpe suave y otras metodologías de lo que denomi-
nan “cambio de régimen”. 

Según Jaimes, ello incluye: 1) ataque a la econo-
mía y los aparatos productivos de las naciones; 2) 
asesinato de revolucionarios con liderazgos altos, 
medios y de base; 3) campañas mediáticas para 
criminalizar a mandatarios populares y dirigen-
tes nacionales; 4) violencia, paramilitarismo y 
narcotráfico; 5) criminalización de los movimien-
tos sociales y, 6) utilización de las ONG para la in-
tervención de los Estados.

En dichos esquemas no solo fue más que eviden-
te la intromisión de Donald Trump, Iván Duque, 
Álvaro Uribe, Sebastián Piñera, Abdo Benitez, 
Mauricio Macri, entre otros, que no solo tenían 
como objetivo la destrucción del Socialismo Boli-
variano del siglo XXI en Venezuela, la implanta-
ción de gobiernos paralelos, aplicación del lawfare, 
sino perseguían también acabar con los esquemas 
de integración impulsados por el Comandante 
Eterno, pudiendo lograrlo temporalmente con al-
gunos de ellos.

No obstante hoy se vislumbra otro horizon-
te para América Latina, al Cóndor se le caen las 
alas y ello renueva la esperanza de los pueblos del 
continente. 

cescarragil@gmail.com 
Caracas

CuarenTEMAS de Rúkleman Nacimiento 
de un bebito 

– Ese carajito si es llorón, decía una es-
clava a su homóloga, la Negra Matea, quien 
le respondió:

– Tan solo acaba de nacer, debe sentir frío y 
hambre. Eso ya le va a pasar, apenas la doña se lo 
pegue de la teta, se alimentará y sentirá un calor-
cito parecido a cuando estaba en su barriga.

Era 24 de julio de 1783, al recién nacido sus 
padres -doña Concepción Palacios y Blanco y el 
coronel Juan Vicente Bolívar Ponte y Andrade- 
decidieron nombrarlo Simón José Antonio de la 
Santísima Trinidad.

Sus progenitores pertenecientes a las más 
rancias familias del mantuanaje o blancos crio-
llos caraqueños fueron visitados y felicitados 
por sus iguales por este nuevo nacimiento. Ya 
habían tenido tres: María Antonia, Juana Ne-
pomucena y Juan Vicente; nada hacía suponer 
el rol estelar de ese bebito en la futura indepen-
dencia suramericana.

Tres décadas después, empobrecido, conver-
tido en ideólogo, político, estratega, militar y 
designado Libertador, logró la independencia 
de Venezuela, Nueva Granada, Quito y el Perú, 
también fundar Colombia y Bolivia y, como si 
fuera poco, previó las grandes tragedias que su-
cederían si no se lograba la unidad latinoameri-
cana, frente al imperio del Norte en formación.

obarrientosve@gmail.com
Caracas

Omar Barrientos V.

24 de julio de 1783:
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Hoy inician los juegos olímpicos 

Las opciones principales de 

medalla las tienen Yulimar 

Rojas en salto triple, Daniel 

Dhers en el BMX FreeStyle 

Park y Julio Mayora en pesas

T/Eduardo Chapellín
F/Cortesía COV

E
ste viernes comienzan 
oficialmente los Juegos 
Olímpicos de Tokio, ya 

que como es costumbre y por el 
calendario de los respectivos de-
portes de conjunto, disciplinas 
como el fútbol y el sóftbol inicia-
ron sus eliminatorias. Nuestros 
abanderados serán Yulimar Ro-
jas y Antonio Díaz, quienes tie-
nen méritos de sobra para izar 
el pabellón tricolor con sus ocho 
estrellas.

Fueron 44 compatriotas (aun-
que el púgil Gabriel Maestre se 
retiró a última hora para dedi-
carse al boxeo rentado) que se fa-
jaron todo un ciclo olímpico des-
de Río de Janeiro 2016, más un 
año más debido a la suspensión 

de la justa el año pasado, por el 
auge de la pandemia del Covid-
19 y sin vacuna de por medio.

Debe destacarse que prác-
ticamente casi todos nuestros 
atletas, aparte de fajarse en sus 
respectivas disciplinas, debieron 
también sufrir los embates de la 
guerra económica y un bloqueo 
unilateral de varias potencias. 
Estos factores afectaron en que 
muchos recursos económicos 
no llegaran a tiempo porque al 
dinero lo bloqueaban; o que se 
suscitaron problemas de visado 
para competir en eliminatorias 
efectuadas en algunas naciones 
y otros factores extra deportivos.

Son 43 ahora, pero pudieron 
ser más. Igual estas son nues-
tras cartas echadas para el 
magno evento. Muchos llegaron 
por marcas mínimas, otros por 
combates y varios por cupos 
asignados por las respectivas 
federaciones. Aunque el deseo 
es que logremos el máximo de 
medallas posibles, la realidad 
indica que las preseas no de-
berían pasar de tres, aparte de 
varios diplomas olímpicos por 

estar entre los ocho primeros 
del mundo en cada deporte.

Si es por marcas registradas 
en los últimos meses, la única 
dorada le correspondería a Yu-
limar Rojas en el salto triple de 
atletismo. Mientras la mayoría 
de sus rivales sufren para pasar 
de los quince metros, la cara-
queña aspira tumbar el récord 
mundial a cielo abierto, que es 
de 15.50 metros. Yulimar ya ha 
logrado 15.43.

Luego la otra opción es Daniel 
Dhers en el BMX FreeStyle Park 

del ciclismo. Sus piruetas y sal-
tos que deslumbran lo han cata-
pultado a varios títulos y podios 
este mismo año contra rivales 
que también estarán en los jue-
gos. Si tiene un buen día, conse-
guir una presea, inclusive la do-
rada, no es nada descabellado.

La otra presea vendría de las 
pesas, mediante Julio Mayora 
en los 73 kilos. Este criollo tiene 
registros que lo colocan entre 
los primeros cinco del mundo, 
lo que le da una opción real por 
lo menos el bronce.

El resto de la delegación tiene 
posibilidades muy limitadas, si 
tomamos en cuenta los regis-
tros mundiales. Sin embargo, de 
nuevo los deportes de combate, 
especialmente el boxeo, podrían 
dar una sorpresa. Nosotros pen-
samos que las muchachas del 
judo también podrían meterse 
en los papeles.

Como dijo Julio César, “la 
suerte está echada”. Espere-
mos que nos equivoquemos y 
sean mucho más las preseas 
para Venezuela.

LOS CLASIFICADOS

1.- Yulimar Rojas (Atletismo) Salto Triple
2.- Robeilys Peinado (Atletismo) Salto con Pértiga
3.- Orluis Aular (Ciclismo) Ruta
4.- Daniel Dhers (Ciclismo) BMX FreeStyle Park
5.- Andrés Lage (Vela) Clase FINN
17.- Equipo Voleibol Cancha masculino
18.- Rubén Limardo (Esgrima) Espada
19.- Antonio Díaz (Karate) Kata
20.- Karen León (Judo) (-78kg)
21.- José Guipe (Remo) Doble par ligero
22.- César Amaris (Remo) Doble par ligero
23.- José Félix Quintero (Esgrima) Sable
24.- Óscar Ariza (Clavados) Plataforma 10m
25.- Gabriel Maestre (Boxeo) (Welter 69kg)*
26.- Nalek Korbaj (Boxeo) (Ligero 81kg)
27.- Rosa Rodríguez (Atletismo) Lanzamiento de martillo
28.- Irismar Cardozo (Boxeo) (Mosca 51kg)
29.- Yoel Finol (Boxeo) (Mosca 52kg)
30.- Julio Mayora (Pesas) (73kg)
31.- Yusleidy Figueroa (Pesas) (59kg)
32.- Julio Iemma – Tiro Olímpico – Rifle 3x40
33.- Anriquelis Barrios (Judo) (-63kg)
34.- Naryury Pérez (Pesas) (87kg)
35.- Keydomar Vallenilla (Pesas) (96kg)
36.- Claudymar Garcés (Karate) (Kumite -61kg)
37.- Andrés Madera  (Karate) (Kumite -67kg)
38.- Elvismar Rodríguez (Judo) (-70kg)
39.- Paola Pérez  (Natación) Aguas Abiertas 10K
40.- Jonathan Vegas  (Golf) Individual Masculino
41.- Alfonso Mestre  (Natación)   400 y 800m libres
42.- Alberto Mestre  (Natación) 50m y 100m libres
43.- Ahymara Espinoza  (Atletismo) Impulso de Bala
44.- Jeserik Pinto (Natación) 100m mariposa y 50m libres

* El púgil Gabriel Maestre se retiró de la justa para dedicarse al 
profesional.
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El Centro Acuático ya está listo para re-
cibir a los mejores atletas del mundo. 

La natación venezolana está representada 
en los Juegos Olímpicos de Tokyo 2020 con 
Jeserik Pinto y los hermanos Alberto y 
Alfonso Mestre quienes ya se encuentran 
entrenando en el escenario nippon.

Jeserik tenía una meta por cumplir: 
clasificar a los Juegos Olímpicos. Este 

2021, la alcanzó al sumarse con un cupo 
universal tras ser la nadadora mejor 
posicionada en la tabla de puntos de la 
Federación Internacional de Natación 
(FINA) con 855 puntos.

“Estoy súper feliz, es un privilegio es-
tar aquí. Es momento de disfrutar y dar lo 
mejor de nosotros. La piscina está increí-
ble y las sensaciones están muy buenas 
para esta competencia”, señala Pinto.

La oriunda de Puerto Ordaz defenderá 
el tricolor el 24 de julio en las eliminato-
rias de los 100 metros mariposa, luego su 
compromiso será el 30 de julio en los 50 
metros libres.

LOS MESTRE
“Me siento súper fuerte, contento y 

emocionado por competir y dejar a Vene-
zuela en lo más alto posible. La piscina se 
siente muy bien, estos días no es de mejo-
rar, sino de sentir, entonces lo que queda 
es sentir el agua, a trabajar el pase en la 
carrera”, explicó el primer nadador cla-
sificado para Japón.

Alfonso, quien consiguió el pase olím-
pico en el Campeonato de la Confedera-
ción Centroamericana del Caribe, con 
tiempo de siete minutos, 50 segundos y 81 
milésimas en los 800 metros, durante la 
transición autorizada de 1500 metros.

Julio Berris, entrenador de Alfonso lo 
acompaña en la cita universal: “Siempre 
he estado presente en la vida deportiva de 

Alfonso desde que tiene 13 años. Este es 
un sueño hecho realidad, alcanzado con 
bastante sacrificio, pasión y disciplina”. 

Por su parte, Alberto Jr. se convirtió 
en el primer venezolano en bajar la ba-
rrera de los 22 segundos. Ese día consi-
guió su pase olímpico en las Bahamas 
durante la competencia de los 50 metros 
libres (21.93).

“He demostrado que puedo llevar el 
apellido Mestre con mucha responsabi-

lidad. Mi padre nos ha dejado disfrutar 
estos momentos, él ya vivió esta expe-
riencia, esta es totalmente la de noso-
tros. Estamos muy contentos de estar 
acá. Vamos a dar lo mejor de nosotros”, 
recalcó.

Los hermanos Mestre son hijos de Al-
berto Mestre, gloria deportiva nacional, 
quien atesora dos diplomas olímpicos en 
los Ángeles 1984, verán acción a partir de 
este sábado 24 julio.

Buscará repetir una dorada en espada, lograda en Londres 2012

Rubén Limardo: “Estoy con la mente enfocada”

Será uno de los dos representantes 
nacionales en la esgrima
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Rubén Limardo llegó a la capital ja-
ponesa como el atleta más experi-

mentado en Juegos Olímpicos de los 43 
criollos que componen la delegación na-
cional, en vísperas de su cuarta cita uni-
versal consecutiva desde Beijing 2008, 
competencias donde siempre ha logrado 
resultados que lo sitúan entre los mejo-
res tanto en la espada individual como 
por equipos.

“Sé que son unos Juegos con muchas 
dificultades, muchas restricciones pero 
yo estoy con la mente bien enfocada”, ex-
presó el bolivarense a la prensa interna-
cional tras arribar a la Villa Olímpica. 

“Creo que en este punto, no sólo en mi 
caso sino en el de todos los atletas que 
van a representar a Venezuela en estos 
Juegos Olímpicos, lo más importante es 
no dejar que las cosas que están pasando, 
las restricciones, nos afecten. Esperamos 
que podamos darle la mayor cantidad de 
medallas al país”, argumentó el meda-
llista de Londres 2012

Un total de 14 venezolanos han competi-
do por Venezuela en la prueba de espada 
de los juegos olímpicos desde Helsinki 1952 
hasta Río 2016, un arma que le ha otorgado 
a la nación una de las tres doradas en la 
historia, la de Limardo en Londres 2012. 

Rubén, exaltado al Salón de la Fama 
Mundial este año, debutó en Beijing 
2008 en el puesto 23 de la espada indi-

vidual y logró diploma por equipos. En 
Londres 2012 se convirtió en el tercer 
medallista de oro olímpico de Venezue-
la al conquistar el título en la capital 
británica el 1 de agosto. Cuatro años 
después tropezó temprano y se despidió 
de la prueba individual (puesto 23) pero 
sumó diploma por equipo (puesto 8) en 
Río 2016. 

Sobre las expectativas de lograr una 
nueva presea, el subcampeón mundial 
en 2018 asegura que “en este momento 
todo es diferente, porque antes Venezue-
la llegaba con una gran delegación de es-
grima a unos Juegos Olímpicos, pero en 
esta oportunidad sólo pudimos clasificar 
mi persona por ranking mundial y José 
Quintero como campeón del preolímpico 
en sable. Somos una delegación pequeña, 
pero que dará lo mejor de sí”. 

MUY FAJADO
Durante este ciclo Limardo concretó la 

clasificación en la Copa Mundial de Van-
couver, Canadá, donde logró el bronce y 
sumó los puntos que matemáticamente 
lo situaron al frente del ranking de Amé-
rica, criterio que le dio la clasificación a 
su cuarta cita olímpica en un camino que 
lo consagró como el atleta más ganador 
de la espada en el continente, con nueve 
preseas (4 oro, 4 plata y un bronce) en jue-
gos panamericanos desde 2003 a 2019 y la 
misma cantidad en torneos continentales 
desde 2008, sumado a ocho medallas en 
su historial en Copas del Mundo. 

Entre 2017 y 2021, Limardo se laureó 
en todos los juegos del ciclo olímpico a 
excepción de los Centroamericanos y del 
Caribe 2018, un periplo en el que protago-
nizó y ganó la primera final entre herma-
nos en la historia de los Juegos Paname-
ricanos desde 1951, en Lima 2019, ante su 
hermano menor, Jesús (15-8).

“Yo vengo a disfrutar mis cuartos 
Olímpicos, a hacer lo mejor y lo más bo-
nito que he hecho en mi vida que es com-
petir en una pedana, ponerle corazón, 
pasión, como siempre lo hago en cada 
competición. Esperemos que podamos 
darle una nueva alegría el 25 de julio a 
toda la Venezuela que siempre me sigue 
y me apoya”, reflexionó el guayanés.

Limardo, ahora un inmortal del Salón 
de la Fama Mundial de la esgrima, no se 
deja amilanar por el panorama adverso 
que rodea la celebración de la justa: “Son 
unos Juegos muy distintos. No debemos 
permitir que las cosas que suceden te 
saboteen la cabeza ni te saquen de con-
centración. Yo estoy preparado para que 
cada cosa que suceda no me afecte”. 

El criollo, primer ganador de la triple 
corona de la espada juvenil de la his-
toria en 2005 al proclamarse campeón 
mundial junior, campeón de la Copa del 
Mundo y número uno del ranking de la 
categoría, buscará un nuevo lauro para 
Venezuela desde la noche del 24 de julio 
en el Centro de Convenciones Makuhari 
Messe - Hall B de Chiba, en la ciudad de 
Mihama, Japón.

Nos representarán Jeserik Pinto y los hermanos Alberto y Alfonso Mestre 

La natación se fajará en piscinas niponas

24/07/2021: 400 metros libres – eliminatorias: 3:25 am (hora Venezuela)
27/07/2021: 800 metros libres –eliminatorias: 6:00 am (hora Venezuela)

Cronograma de competencias de Alberto:
27/07/2021: 100 metros libres – eliminatorias:  6:00 am (hora Venezuela)
30/07/2021: 50 metros libres – eliminatorias: 6:00 am (hora Venezuela)  
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L
a llamada “Cuadra Bolívar”, según registros 
históricos, era centro en 1808 de reuniones in-
dependentistas conocidas como “conjura de los 

mantuanos”. Entre los asistentes, unos 45, estaban 
José Félix Ribas, el Marqués del Toro, Antonio Nico-
lás Briceño, el Conde Tovar, Mariano Montilla. Las 
discusiones eran acaloradas. Se dice que el escritor, 
maestro y científico Francisco Rízquez, propuso que 
se colocara una placa con la inscripción: “Aquí nació 
la libertad de América. La casa de campo, mandada 
a construir por doña Concepción Palacios, madre del 
Libertador, sirvió también de refugio al niño Simón, 
quien disfrutaba de su entorno natural, y la cercanía 
con el río Guaire. La edificación está considerada 
como una de las mejores expresiones de la arquitec-
tura colonial en Caracas. Sus amplios salones, su es-
plendida cocina con cuatro fogones, la caballeriza, el 
techado, los lavaderos, el piso, sus patios internos y 
los jardines, permiten viajar al pasado y conocer los 
ambientes por donde andaba el futuro Libertador. 
T/Redacción CO, F/ Miguel Romero.

La casa de la libertad


